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“Precisamos de ajuda. Estamos 
num campo de guerra”

Em depoimentos à Gazeta, funcionários do Hospital Regional Cristo Acolhedor 
relatam falta de condições de trabalho e medo de represálias      • PÁGINA 27
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Corpus Christi 
também é 
marcado por 
solidariedade
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Adolfo Brito trata com governador sobre as 
demandas emergenciais das rodovias da região

Parlamentar apresentou a Eduardo Leite as demandas prioritárias, incluindo a situação da 
ERS-400, que necessita de reparo estrutural

O presidente da Assembleia 
Legislativa gaúcha, depu-

tado Adolfo Brito, esteve em au-
diência com o governador Eduar-
do Leite na manhã desta terça-fei-
ra, 28 de maio, onde apresentou as 
situações das rodovias ERS-400 e 
ERS-410, e para demandar obras 
de infraestrutura na região Cen-
tral do Estado. Presente também 
o secretário-chefe da Casa Civil, 
Artur Lemos.

Na ocasião, Brito falou da an-
gústia da região com a situação 
das rodovias, ainda mais prejudi-
cadas em razão das intensas chu-
vas das últimas semanas. O presi-
dente do Legislativo reforçou ao 
governador a necessidade de uma 
recuperação estrutural na ERS-
400, que liga Candelária, Pas-
sa Sete e Sobradinho, bem como 
de limpeza e manutenção do tre-
cho, o que inclui roçadas, pintura 
e colocação de placas sinalizado-
ras. Devido às enchentes, o asfal-
to cedeu, escadas e muitos bura-
cos se formaram na pista.

Eduardo Leite lembrou, em en-
trevista, que estão trabalhando na 
RSC-287 para que possa ser fei-
ta a resolução dos trechos, ainda 
que em caráter emergencial, até o 
início da próxima semana. O go-
vernador salientou ainda a impor-
tância da rodovia ERS-400 para a 
população regional e a movimen-
tação de cargas. Ao receber a lista 
com as demandas prioritárias da 
região, Leite ficou de despachar o 
assunto com o Daer ainda na ter-
ça-feira , para que a empresa res-
ponsável pela manutenção das ro-
dovias da localidade possa identi-
ficar os problemas mais crônicos, 
para dar solução e, “naturalmen-
te, projetar até uma estruturação 
de uma reforma mais completa 
nessa rodovia que é importante”.

Brito lembrou também da im-

portância do acesso via ERS-410, 
em Candelária, ligando pela ERS-
403 ao acesso a Rio Pardo e Ca-
choeira do Sul, para depois se-
guir ao Porto de Rio Grande, e 
que se hoje estivesse em condi-
ções, a movimentação de cargas 
da região poderia se deslocar por 
este trecho, o que então auxiliaria 
a dar mais tempo para recupera-
ção da RSC-287. Sobre o assunto, 
Leite mencionou as dificuldades 
que o Estado enfrenta. “São mui-
tos os desafios que a gente têm em 
termos rodoviários. Todo mundo 
sabe o Estado com as dificulda-
des que teve ao longo do tempo, 
de falta de capacidade de inves-
timentos, o que acabou deixando 
de fazer muitas coisas ao longo do 
tempo, que deveriam ter sido fei-
tas já há décadas. Agora a gente 

se depara com uma situação em 
que temos a calamidade por con-
ta das intensas chuvas, associadas 
às demandas que a gente já têm 
históricas. Naturalmente a gente 
vai ter que olhar para cada uma 
delas com ordem de prioridades, 
mas vamos colocar todo esforço 
e todo recurso possível para po-
der atender as rodovias da região 
também, e o que o deputado Bri-
to traz para nós é importante co-
mo orientação daquilo que é prio-
ridade regional e que vai nortear 
as nossas ações. Então eu despa-
cho com o Daer tanto a questão 
da ERS-410, como da ERS-400 e 
as outras rodovias da região, pa-
ra que a gente possa dar a aten-
ção especial que a região mere-
ce”, ressaltou o governador.

Recursos para a sequência da 

ERS-410, entre a localidade de 
Pinheiro-Candelária, em direção 
à ERS 403, foram solicitados pe-
lo chefe do Legislativo. Já a ERS-
348, que, por causa das fortes 
chuvas, apresenta estragos entre 
Agudo e Dona Francisca, precisa 
de obras para reativar um desvio, 
que agora requer empedramento e 
cascalhamento, cujo início ocor-
rerá tão logo o tempo permitir. 
Posteriormente haverá recupera-
ção do asfalto. Foi solicitada ain-
da a elaboração de projeto técni-
co para asfaltamento entre Agu-
do e Ibarama.

O parlamentar pautou ainda a 
construção da terceira pista en-
tre Candelária e Sobradinho, na 
ERS-400. “A rodovia é um im-
portante corredor de exportação 
para caminhões da região da Pro-
dução. Pelo trajeto são escoados 
produtos como soja, milho e tri-
go, bem como o transporte de 
adubos e defensivos agrícolas.” 
Sobre a terceira pista, Leite men-
cionou que a informação recebi-
da é de que a empresa contratada 
não entregou o projeto. “Inclusi-
ve, como já determinei aqui no 
Governo, sempre que uma em-
presa não cumprir contrato, tem 

que ser punida por isso, porque 
frustra as expectativas do Gover-
no e da sociedade, e é importante 
então que aja punição para a em-
presa que não entregou o proje-
to depois de ter sido contratada. 
Vamos estudar aqui a alternativa. 
Possivelmente, a partir do que a 
nova lei de licitações agora per-
mite, fazer uma contratação inte-
grada de projeto e obra. Vou pedir 
ao Daer que priorize fazer o an-
teprojeto, que nos permitirá fazer 
uma contratação integrada. Sabe-
mos que é uma obra importante e 
nós vamos continuar perseguindo 
a execução dela”, salientou o go-
vernador.

Na área da Educação, Adolfo 
Brito demandou recursos para a 
construção do ginásio de espor-
tes da Escola Estadual Catarina 
Bridi, de Ibarama; a implantação 
de Colégio Agrícola, em Arroio 
do Tigre. De outra parte, solici-
tou implementação de turno in-
tegral na Escola Estadual Santo 
Carniel, de Sobradinho. Foi en-
caminhado também pedido para 
a recuperação do piso do ginásio 
da Escola Estadual Lindolfo Sil-
va, de Sobradinho, com recursos 
na ordem de 100 mil reais.

Brito também esteve em contato com o Governo e o Daer para 
cobrar solução às rachaduras em trecho próximo a Candelária
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Crianças de 6 meses a menores de 5 anos;
Pessoas com 60 anos ou mais; 
Gestantes e puérperas;
Pessoas imunocomprometidas;
Trabalhadores da área da saúde; 
Pessoas vivendo em instituições de longa
permanência e seus trabalhadores;
Pessoas com deficiência permanente;
Pessoas com comorbidades;
Pessoas privadas de liberdade; 
Adolescentes e jovens cumprindo
medidas socioeducativas;
Pessoas em situação de rua. 
Indígenas;
Ribeirinhos;
Quilombolas;

Vacina Monovalente XBB contra
a Covid-19 disponível em TODAS

as Unidades de Saúde do município

9h às 11h
14h30 às 16h

Pessoas vivendo em instituições de longa

A VACINA É A FORMA MAIS
SEGURA PARA SE PROTEGER CONTRA AS

FORMAS GRAVES DA DOENÇA.

DOSE CONTRA A NOVA VARIANTE ÔMICRON
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Um mês depois da enchente histórica, 
tempo segue dedicado à limpeza e reconstrução
Moradora do Bairro Baixada, em Sobradinho, relata o 
trabalho para recuperar mobília após avanço da água no 
imóvel e os dias consecutivos de chuva

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

A Secretaria Municipal de Saúde de Lagoão pede
a colaboração da população para revisar seus pátios

e os entornos de suas residências, a fim de evitar
recipientes que possam acumular água, assim

evitando a proliferação do mosquito Aedes Aegypti. 

APENAS
Dedique semanalmente

CONTRA
o Mosquito Aedes Aegypti

10 minutos

PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO
SECRETARIA MUNICIPAL

DE SAÚDE

Pastor Joel Engel
www.joelengel.com.br www.guiame.com.br

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do Tigre. Fone: (51) 3747 1314 

Baseando-se em Efésios 4:11, Engel 
pontuou os cinco dons ministeriais es-
senciais para a Igreja: Apóstolo, Profeta, 
Evangelista, Pastor e Mestre. “Os após-
tolos foram chamados por Deus para 
estabelecer. A Igreja foi construída em 
cima dos fundamentos dos apóstolos”, 
explicou Engel. 

Ele enfatizou que muitos possuem es-
sas capacidades, mas ainda não com-
preendem sua verdadeira identidade. 
“Deus tem levantado apóstolos e profe-
tas, mas muitos deles ainda não sabem 
a sua identidade”, disse Engel, dando 
sua experiência como exemplo: “Foi um 
apóstolo que me ajudou a descobrir que 
eu não sou pastor, embora muitos me 
chamem assim.” “Todos carregam uma 
identidade celestial e sua função no Rei-
no é um dom, ou seja, um presente dado 
por Deus”, destacou.

Engel lembra que a falta de identida-
de é fruto de uma perspectiva distorci-
da do Reino de Deus. “A filosofia católi-
ca romana diz ‘prepare o coração para 
que você suba ao céu’. A filosofia judai-
ca diz ‘prepare o caminho, porque Deus 
quer habitar na terra’.”

E explica: “É claro, nós vamos subir ao 
céu no arrebatamento, mas depois vol-
taremos. Porque no princípio Deus criou 
os céus e a terra, e nós fomos estabeleci-
dos para governar a terra. Essa é a filo-
sofia judaica: você não é dono de nada 
na terra, o dono é Deus. Você tem a mis-

são de preparar o caminho, porque atrás 
vem alguém mais poderoso do que você. 
Essa foi a mensagem de João Batista.”

Engel alertou sobre a superficialidade 
de alguns que reivindicam títulos minis-
teriais sem a devida unção. “Os cinco mi-
nistérios não são títulos, mas sim identi-
dades. Há muitos líderes que são após-
tolos sem saberem que são. Há muitos 
que são profetas sem saberem que são. 
Enquanto isso, outros que não são, di-
zem que são. Na verdade, é a unção que 
vai dizer quem são. A unção é a ferra-
menta que te leva a cumprir o chamado.”

“O que importa é que esses cinco dons 
foram levantados para treinar a Igreja de 
Cristo. Eles foram levantados por Deus 
para aperfeiçoar os santos”, destacou. 

Além disso, Engel ensina que todo cris-
tão tem o poder de profetizar — espe-
cialmente no cotidiano: “O que um pro-
feta faz? A maioria das pessoas profeti-
zam todo dia dizendo ‘não vai dar certo’, 
‘o tempo está ruim’, ‘a coisa vai piorar’, 
‘ah essa crise’, ‘ah o desemprego…’ Sin-
tetizando: profetizar é trazer à existên-
cia algo que ainda não existe.”

“Por isso, o maior tempo que você 
pode investir é o tempo com o Espíri-
to Santo, porque Ele também foi comis-
sionado e enviado. Ele veio para nos aju-
dar a tornar Jesus real na terra. E o Es-
pírito Santo distribui os dons para você 
executar o que Deus te deu como iden-
tidade”, conclui.

“As pessoas profetizam todo dia quando
dizem ‘não vai dar certo’”, alerta pastor

Na espera por dias de 
sol, daqueles que ilu-
minam tudo, para re-

novar a esperança e recuperar o 
que ficou por semanas encharca-
do pela água da enchente e com 
cheiro da lama que se acumulou. 
Essa é uma breve descrição que 
resume a expectativa dos atin-
gidos pela enxurrada do fim de 
abril e início de maio, que se pro-
longou com os incessantes dias 
de tempo fechado, garoa e retor-
no da chuva.

Para Rosangela Rodrigues, 
moradora do Bairro Baixada, a 
previsão de tempo firme é um 
alento após tantos dias aguar-
dando para poder retornar com 
alguns móveis para seus locais 
de costume, dentro da casa onde 
reside, na divisa com o arroio. A 
água transparente da piscina fi-
cou turva, com a cor da terra ar-
rastada pela força da correnteza 
que chegou até certa altura den-
tro da moradia, fazendo com que 
a única saída fosse pela janela pa-

ra o muro da casa vizinha. 
Ao final da Rua José Maras-

chin, tendo as árvores como divi-
são, Rosangela jamais pensou ver 
o Carijinho com a força que atin-
giu e chegar dentro da casa onde 
já reside há mais de 15 anos. “A 
água chegou até o poste que fi-
ca ao lado do portão próximo da 
rua, em uma altura que passava 
da minha, levando a tela da cerca 
e o que tinha pela frente. Quan-
do abri a porta para pegar os ca-
chorros a água foi entrando ain-
da mais, e só saímos depois deles. 
Saímos entre a janela e o muro do 
vizinho. Foi tão rápido que não 
deu para perceber.  O pai do meu 
filho que veio e começou a cha-
mar, então saímos pelo lado do 
vizinho”, relembra a moradora.

Conforme ela, na cheia de 
2010 a água chegou até a gara-
gem, mas não provocou maiores 
danos como essa, que danificou 
parte da estrutura da casa, além 
de destruir móveis e outros itens 
que não puderam ser salvos. “A 
gente levantou quase 2 horas da 
manhã e a água estava até onde 
costumava vir, então deixei o car-
ro onde estava. Depois de apro-

ximadamente uma hora, minha 
amiga mandou uma mensagem 
perguntando como estávamos, 
porque a casa da avó dela, na rua 
mais abaixo no bairro, estava se 
indo água abaixo. Quando levan-
tei a água já estava acima do joe-
lho dentro de casa”, relata.

Segundo Rosangela, a paisa-
gem, que costumava ser de ár-
vores, se transformou, com mui-
tas delas arrancadas e a terra que 
foi desbarrancando, levada ainda 
mais com as recentes chuvas da 
penúltima semana de maio. “O 
que deu eu lavei, mas tem coisas 
que precisou ir fora. Roupeiros, 
hack, cômoda, isso se foi. A me-
sa da cozinha só sobrou a parte 
de cima. Tudo o que era de ma-
deira compensada, se não se per-
deu na hora, mas logo em seguida 
estufou, além do cheiro ruim que 
ficou. A cheia da tarde foi ainda 
pior que a da madrugada, porque 
já estávamos limpando com uma 
turma de amigos do meu filho, e 
aí veio novamente e revirou tu-
do. Dentro de casa deve ter dado 
mais ou menos um metro de al-
tura”, ressalta.

Rosangela menciona que, 
mesmo após um mês, o tempo 
ainda é de limpeza e da necessi-
dade de recolocar no lugar o que 
é possível arrumar, como refazer 
parte da estrutura da garagem. O 
carro, assim como itens de traba-
lho que estavam dentro dele tam-
bém restaram danificados após 
ficarem submersos. Na hora de 
sair de casa, às pressas, estava 
com o celular e um único docu-
mento na capinha dele. “Agora, 
nessa chuva mais recente, já es-
tava com uma mochila pronta se 
precisasse sair. Como não passou 
da cerca, a gente não saiu, mas se 
fica em alerta”, conta a moradora.
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CENTRO SERRA DE 

LETRAS
Há 30 ANOS

Tirando DO BAÚ

A erosão e a omissão
Lendo, ouvindo e assistindo os meios de comunicação, nos 

dias que sucederam o recente desastre climático e ambiental 
no Rio Grande do Sul, pus em teste minha saúde emocional e 
exercitei minha percepção jornalística, moldada durante déca-
das trabalhando em rádio, jornal, empresa de pesquisa, edito-
ra e assessorias em administrações municipais. 

Usar este espaço para escrever sobre o que a mídia nacio-
nal divulga massivamente seria praticar o óbvio, pois a maio-
ria das pessoas também deve ter visto ou ouvido. Então faço 
algumas observações e reflexões sobre o que (e do que) pou-
co ou nada se fala. 

Lá no ensino primário aprendemos que “dois corpos não 
podem ocupar o mesmo lugar no espaço. É o princípio da im-
penetrabilidade da matéria”. E tivemos até exemplos práticos, 
usando-se uma bacia, água e areia. Colocando-se água até a 
borda e em seguida adicionando-se uma poção de areia, a água 
derrama na mesma proporção do volume da areia adicionada.

Quase todos nós, em determinado momento, presenciamos 
exemplos na própria natureza. Basta uma chuva forte e a água 
que não tem espaço para penetrar na terra acaba escorrendo e 
levando consigo o que houver pela frente. Conforme a inten-
sidade, vai aumentando o volume do que a água conduz tam-
bém cresce. Quando a chuva cessa e baixam os arroios ou sim-
ples valetas, a gente vê a exposição de terra, matéria orgânica e 
LIXO em quase todos os lugares. Então, não é difícil imaginar 
e concluir que essa erosão, ocorrida em todos os lugares, aca-
ba levando milhões de toneladas de sedimentos até as bacias 
hidrográficas de todo o território, assoreando os leitos de ria-
chos, rios e lagoas, provocando o transbordamento das águas, 
resultando em enchentes cada vez mais danosas.

Estranhei não ouvir, nas coberturas jornalísticas, nenhum 
especialista citar a erosão e o assoreamento como as causas 
do aumento das proporções das cheias e consequentes desas-
tres. Comentaristas das mídias e ecologistas têm se manifes-
tado repetindo o que sempre falam, que “isso é consequência 
do aquecimento global, do desmatamento na Amazônia etc.” 
Já uma parte dos políticos e gestores públicos aproveita esse 
evento caótico para auferir dividendos, o que é lamentável sob 
todos os aspectos. Na ânsia de se promover a qualquer cus-
to, as falsas narrativas e a busca de “culpados” pela catástrofe 
ganha cada vez mais espaço e, por certo, repercutirá nas pró-
ximas eleições.

A par dessas observações, não isento gestores públicos e 
também as pessoas de uma enorme parcela de responsabilida-
de sobre esse desastroso evento. O mau uso da terra, o desma-
tamento, a ocupação urbana em áreas de risco, a destinação do 
lixo e tantas outras práticas nocivas ao meio ambiente a gen-
te vê por aí, a todo instante. 

Para amenizar esse tempo de muitas preocupações e tris-
tezas, encerro esta coluna com um pouco de Literatura. A se-
guir, em formato de texto, um dos meus diversos poemas so-
bre a natureza e o meio ambiente.

Enxurrada
Água mole em chão sem mata, rola muito e vira cascata, 

ninguém segura e vai avante, corre forte pelo vale e na ci-
dade vira gigante.

O arroio agora é rio e nenhum alerta surgiu, seu espaço 
foi invadido, além de tudo é poluído e a água pede passagem 
para seguir a sua viagem.

Chamam isso de enchente, de força da natureza que nun-
ca é respeitada.

O problema é só da gente que sem nenhuma esperteza usa 
o espaço de forma errada.
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Hélio Scherer
Jornalista, membro fundador da Academia Centro Serra de Letras

Em assembléia, realizada na 
última terça-feira, a Cooperativa 
Tritícola Superense Ltda, Cotrisul, 
oficializou o desmembramento 
de sua filial em Agudo, que passa 
a se denominar Cooperativa 
Mista Agudense Ltda, Comal. O 
desmembramento da filial já havia 
sido autorizado em assembléia 
realizada no dia 14 de maio, na 
qual foi criada uma comissão 
para apresentar um relatório 
sobre os ativos e passivos da nova 
cooperativa.
Segundo o presidente da Cotrisul, 
João Fernando Mainardi, essa 
separação vai melhorar a situação 
da cooperativa sobradinhense, pois 
se eles perdem uma filial, por outro 
lado ganham no fluxo do caixa. 
Sobre a assembléia, Mainardi conta 
que foram 238 os associados que 
votaram, sendo que 230 votaram 
a favor do desmembramento e 
oito contra. Além disso foi eleita 
uma nova diretoria para a nova 
cooperativa e foi também criado o 
estatuto.

As manchetes em 
03/06/1994

Metropol Futebol Clube de Arroio do Tigre, em 1974. Trófeu de terceiro colocado do primeiro 
Campeonato Varzeano de Futebol de Campo de Arroio do Tigre. São cinquenta anos de história na 
região Centro Serra.

Em pé: Iraldo, Pruda, Miguel, Vivaldo, Telmo, Eldino e Epinha.
Agachados: Naco, Romeu, Hélio, Nelson, Moraes e Vilson.

Colaboração: Iraldo Teichmann
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Leituras 
DE MUNDO

Letras 
& FATOS

frase da 
SEMANAROMAR BELING / romar@editoragazeta.com.br

Alegoria da caverna inundada
A família (pai, mãe e filho adolescente) mora em apartamento no 

terceiro andar de um prédio em área central e nobre. A TV é o cen-
tro das atenções. É ela que lhes informa, ligada em tempo integral, 
sobre o mundo lá fora. Pouco vão à rua, que lhes parece cada vez 
mais ameaçadora, pela insegurança e pelo acúmulo de lixo e sujei-
ra. Quando o fazem, ocultam-se no carro. Já nem querem contato 
com “essa gente”. Assim, a TV, além do eventual noticiário, serve 
para, espelhando-se nela, conferir também tudo o que vem pela in-
ternet e por redes sociais, e para navegar no streaming.

Cada vez mais, o que veem os inquieta e deixa irritados. Ulti-
mamente, todos os canais mostram acúmulo de água e mais água, 
que cai do céu, desce dos morros e vem por vales, tudo inundado. 
Custam a acreditar, e o marido comenta que isso só pode ser ima-
gem editada, tirada de contexto, falsa, essas tais fake news. “Se fos-
se mesmo tanta água, a gente teria que ter visto”. Árvores inteiras 
descem com a correnteza, casas estão só com a ponta do telhado de 
fora, carros vêm na água. “Deve ser algum filme ou documentário 
pra assustar”, emite a mulher.

Então o menino tira o fone do ouvido, diminui o volume no celu-
lar, no qual passa os dias escutando músicas ou praticando jogos ele-
trônicos, e diz que nessa semana não vai para a escola. O casal per-
gunta: “mas por quê? O que houve?” Ora, não tem aula, ele respon-

de. A direção orientou os estu-
dantes a ficarem em casa por 
causa da enchente. “Que en-
chente?”, questiona o pai. “Is-
so aí na TV é longe, é no exte-
rior. Parece que na Cochinchi-
na. Ou os professores também 
acreditam nos ambientalistas e 
nos meteorologistas, esses fa-
náticos, fazendo sensacionalis-
mo para desesperar o povo? Eu 
é que não! Isso é só pra impe-

dir as pessoas de derrubar algumas árvores ridículas!”
O marido argumentou inclusive que essa conversa sobre temas 

chatos, coisa de gente interesseira, tinha lhe dado fome, e não se 
sentia animado a sair até um mercado. Que a esposa encomendas-
se algo pelo aplicativo, ou pelo WhatsApp. A mulher, fazendo um 
muxoxo e revirando os olhos, pegou o celular. O menino seguia tão 
alheio ao mundo como sempre estivera, largado no sofá. O homem 
seguiu atento ao noticiário na TV, onde informavam que a água es-
tava chegando às quadras do centro, alagando tudo. “Centro do que, 
porra!” Irritou-se quando a mulher cutucou-o no ombro, porque lhe 
desviara a atenção. “Que é?”, bradou. “O pessoal da lancheria dis-
se que não podem entregar. Primeiro, porque o lugar está alagado, 
e depois porque nenhum motoboy mais consegue circular por cau-
sa da enchente. “Mas que enchente é essa, afinal? Não é filme?”

“Mas que barbaridade!”, reagiu o esposo. “Esse pessoal real-
mente está de sacanagem! Agora não querem mais trabalhar? Vão 
deixar as pessoas morrer de fome? Que merda! Não é possível que 
até eles acreditaram nesses meteorologistas e nesses ambientalis-
tas de araque! Alguém precisa dar um corretivo neles! Não podem 
vir de moto, que venham a pé!” A mulher disse que não tinha o que 
fazer: a encomenda não podia ser feita. Jogou-se para trás no so-
fá, ao lado do filho, e ficou acompanhando em silêncio a TV: um 
helicóptero sobrevoando um prédio, do qual só aparecia o telhado. 
Não era a prefeitura? E quem eram aqueles engravatados sendo re-
tirados por uma corda?

O marido levantou-se e foi em direção à cozinha. “Vou pegar 
uma cerveja. Só assim para aliviar essa chatice!” Do cômodo ao 
lado, berrou: “Mulher, que fiasco é esse de deixar a torneira aqui 
aberta? E com essa água suja de lama! Até o serviço da água está 
de mal a pior!” A mulher retrucou: “Torneira aberta? Mas que tor-
neira aberta? Eu nem estive na cozinha!” Com o menino tropeçan-
do em seu calcanhar, de curioso, ela foi até lá para conferir do que 
se tratava. Juntos, os três miraram para o lugar de onde a água vi-
nha escorrendo, enlameada, por baixo da porta do corredor: do ter-
ceiro andar. A úmida realidade chegara até ao fundo da caverna de 
Platão dos dias atuais...

Continua 
só sendo 

discurso de 
ambientalistas 
e de 
meteorologistas 
chatos, não é?”

EDA PICCININ BRIDI

edabridi@yahoo.com.br

Na vida real, 
final feliz é 
seguir em 
frente...”

JORNALISTA ROMAR, MEU VIZINHO!
Hoje, trago uma visita espe-

cial aqui em Letras & Fatos, re-
tribuindo a visita que, carinho-
samente, meu amigo Romar Be-
ling proporcionou-me estar em 
Leituras de Mundo, na edição 
do dia 17 deste mês. Como ele 
se expressara, eu não sabia, ao 
menos até ver aquela edição.

Na noite de 25 de abril, no 
Quiosque 3/12, a Academia 
Centro Serra de Letras, sob a 
presidência de Gerson Lisboa, 
recebeu membros da Academia 
de Letras de Santa Cruz do Sul, 
sendo seu presidente Romar Beling. O encontro 
teve por finalidade convidar-nos para o 4° Con-
gresso Estadual das Academias de Letras, que se 
realizará nos dias 22 e 23 de novembro, em San-
ta Cruz do Sul.

No calor da recepção aos visitantes, numa noi-
te chuvosa, meu amigo Romar convidou-me para 
essa foto. Pensei tratar-se de um registro de nos-
sa amizade de longa data, de nosso trabalho – ele 
jornalista da Gazeta do Sul, tantas vezes atuando 
na Gazeta da Serra, nos anos 1980/90, e eu titular 
da Secretaria Municipal de Educação e Cultura de 
Sobradinho. Dava-me generosos espaços no Jor-
nal para divulgar importantes projetos.

Compartilhamos também momentos festivos. 
Quando a Gazeta da Serra foi homenageada pe-
la Mocidade Independente de Vera Cruz, no Car-
naval de 2020, Romar, a jornalista Emanuele Dal 
Ri e eu, a convite do Editor e Gerente Laerson Ri-
gon, desfilamos em Carro Alegórico, como “Ma-
gos das Letras”.

Romar é uma pessoa de luz. Suas produções 
literárias encantam, a ponto de nos motivar a re-
lê-las. Por exemplo “ENTREVISTOS” – 2023. 
Uma obra que reúne entrevistas com renoma-
dos escritores estrangeiros. De Alberto Manguel. 
“Um apaixonado por livros, o autor cita Flauber 
para dizer que se deve ‘ler para viver’ - a Tzvetan 
Todorov.“Todorov  dizia que a melhor educação 
é a que se obtém pela literatura”. (Este é um ape-
ritivo do “ENTREVISTOS”).

Sou muito grata ao Romar. No Prefácio no livro 

“Vertentes” – 2011, da Aca-
demia Centro Serra de Le-
tras, ele escreveu: “O com-
promisso que Eda assumiu 
consigo mesma, de resgatar a 
memória e a história de vida 
de seu pai, é, em grande me-
dida, uma responsabilidade 
que, enquanto seres pensan-
tes, cabe a cada um de nós”.

O estímulo foi tanto que 
me empolguei a participar do 
II Concurso Rovílio Costa – 
Porto Alegre, tendo a histó-
ria de meu pai (em outro for-

mato) publicada no livro “Construtores de Histó-
ria - 2 - Famílias Italianas do Brasil”. EST Edi-
ções - 2012.

E mais confiante dediquei - me a escrever, a par-
ticipar das coletâneas da Academia Centro Serra 
de Letras. E devo contar que graças ao honroso 
convite de Gerson Lisboa quando Diretor da Ca-
sa da Cultura “Amário João Lazzari”, no ano de 
2009, integrei o grupo de membros fundadores da 
Academia Centro Serra de Letras.

Escrever me deu “asas” e cheguei a esta colu-
na, “Letras & Fatos”, em 2013, graças ao genero-
so convite do amigo Laerson Rigon. Escrever pa-
ra meus queridos leitores é, costumo dizer, “minha 
cachacinha literária semanal”. No mesmo ano, na 
Feira do Livro de Sobradinho, fui agraciada com 
o título de Confreira Honorária da Confraria Ar-
tistas e Poetas pela Paz - CAPPAZ, pela presiden-
te fundadora Joyce Lima Krischke. E mais uma 
“cachacinha literária”, a Ciranda Temática Virtual. 
Esta mensal, e passei a ensaiar poemas. Também 
nas Antologias anuais “Interfaces de Amor e Paz”.

Portas abertas! Para mim. Gratidão ao Romar, 
Laerson, Gerson e Joyce!

Romar! Continuas me inspirando ... Tuas “Lei-
turas de mundo” expressam sabedoria, arte lite-
rária; sugerem reflexões .... Nessa prazerosa vi-
zinhança, tenho a felicidade de colher dessa fon-
te “o gosto” de escrever. 

Grande abraço, Romar! Extensivo aos caros 
leitores!
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Nesta terça-feira, 28 de maio, estiveram 
reunidos, no Gabinete, com o prefeito Lui-
zinho Fagundes, todos os vereadores e as-
sessora jurídica da Câmara de Vereadores. 

Na ocasião foi tratado sobre o andamento 
das obras, recuperações e outras situações 
referentes às fortes chuvas e enchentes no 
município.

Executivo e Legislativo estiveram reunidos

Na manhã do dia 24 de maio, na 
sala do Recanto Cultural, em Lagoa 
Bonita do Sul, reuniram-se os mem-
bros do Conselho Municipal de Edu-
cação. Na ocasião, foram tratados de 
assuntos referentes ao andamento da 
educação municipal.

Estiveram em pauta o Plano de 
ação da Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura e Desporto (SMECD), 
parecer referente ao Calendário Es-
colar e suas flexibilidades necessá-
rias para obter o número mínimo de 

200 dias letivos, parecer referente a 
ações da Lei Lucas, parecer referente 
ao cadastramento das Escolas Muni-
cipais no ano letivo de 2024, parecer 
referente às cedências de salas de au-
las do Estado para o Município on-
de funcionam as turmas de extensão 
da EMEB Rainha dos Apóstolos, e o 
parecer sobre o andamento da Edu-
cação Integral no município de La-
goa Bonita do Sul. Estes pareceres 
foram aprovados por unanimidade 
pelos conselheiros presentes.

Conselho Municipal de Educação 
esteve reunido

Na manhã da quarta-feira, 22 de maio, reini-
ciou o projeto do Cras de Lagoa Bonita do 

Sul, após paralização decorrente das intensas chuvas 
do início do mês. Na ocasião houve dois momen-
tos importantes. Um deles foi com a participação do 
Conselho Tutelar do município, que explanou sobre 
o Maio Laranja, mês da conscientização da não ex-
ploração sexual de crianças e adolescentes, abor-
dado com ilustração lúdica (Semáforo do Toque). 

Em um segundo momento, foi abordado pela 
psicóloga do Cras uma reflexão sobre os aconteci-
mentos climáticos que atingiram o estado e sobre as 
emoções que afloraram com isso, como o medo, a 
tristeza, ansiedade, angústia e raiva. A partir da re-
flexão, cada criança fez uma ilustração da emoção 
que sentiu, sendo orientada de que todas as emo-
ções sentidas foram e são importantes e que são nor-
mais senti-las, dando a liberdade das crianças fala-
rem sobre elas.

Encontros dos Grupos do Cras são retomados
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A Administração Munici-
pal de Ibarama, através 

da Secretaria de Obras, Serviços 
Públicos e Trânsito, mantém a 
população informada que os tra-
balhos seguem a todo vapor. No 
dia 25 de maio, os trabalhos fo-
ram concluídos na localidade de 
Linha Azevedo, interior do mu-
nicípio.

Já no domingo, 26 de maio, o 
prefeito Valmor Mattana, junta-
mente com o secretário de Obras, 
Gildo Puntel, esteve acompa-
nhando os serviços de escava-
deira hidráulica no trevo de aces-
so à cidade de Ibarama, trabalho 
que está sendo iniciado para evi-
tar maiores desmoronamentos.

Na tarde de segunda-feira, dia 
27, os servidores da Secretaria de 
Obras trabalharam na Rua Júlio 
Bridi, no centro da cidade, reali-
zando a retirada de todo o calça-
mento obstruído, que futuramen-
te será reconstruído com bloque-

tes de PVS. Na mesma data, o se-
cretário de Obras, Gildo Puntel, 
também acompanhou os traba-
lhos que estão sendo realizados 
com a retroescavadeira, sendo 
uma locada e outra da Prefeitu-
ra, na limpeza dos bueiros. 

O secretário Gildo alerta aos 
motoristas que tomem cuida-
do ao trafegar na estrada geral, 
saída de Ibarama em direção a 
Agudo, obedecendo a sinaliza-
ção de alerta.

O chefe do Executivo, Valmor 

Mattana, ressalta que a Adminis-
tração Municipal, através da Se-
cretaria de Obras, segue traba-
lhando diariamente, apesar das 
condições climáticas, com dias 

difíceis, mas que o trabalho está 
sendo feito e, na medida do pos-
sível, seguem atendendo a todos, 
para a reconstrução do município 
de Ibarama.

Trabalhos de recuperação do município de 
Ibarama seguem sendo desenvolvidos

Na tarde desta terça-feira, 28 
de maio, o prefeito de Ibarama, 
Valmor Mattana, juntamente com 
o vice-prefeito Celio Turcatto e 
o secretário de Finanças, Paulo 
Jonas Scota, receberam o geren-
te da Agência Banrisul de Ibara-
ma, Jonas Diesel. Na oportunida-
de, o gerente realizou a entrega 

de cinco computadores que fo-
ram doados para a Administra-
ção Municipal. 

O chefe do Executivo, Val-
mor Mattana, agradece a Agên-
cia Banrisul de Ibarama pela doa-
ção, e ressalta que, “com certeza, 
esses computadores serão muito 
bem utilizados”.

Agência do Banrisul doa 
computadores ao Município

A Secretaria Municipal de As-
sistência Social, Cultura e Turismo 
de Ibarama informa a comunidade 
local que a Campanha do Agasa-
lho ocorre na última segunda-fei-
ra de cada mês. O Ponto de Distri-
buição é o prédio do Conselho Tu-
telar do município.

A secretária da Assistência So-

cial de Ibarama, Lariane Sebben, 
destaca que nesta segunda-feira, 
27 de maio, foi realizada mais uma 
entrega de roupas, cobertores e cal-
çados para a população, visando 
assim ajudar e mostrar solidarie-
dade, proporcionando um pouco 
de conforto e esperança em meio a 
circunstâncias desafiadoras.

Campanha do Agasalho teve 
entregas nesta segunda-feira
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Na terça-feira, 21 de maio, na 
Câmara Municipal de Sobradi-
nho, ocorreu uma Audiência Pú-
blica para demonstração e avalia-
ção das Metas Fiscais do primei-
ro quadrimestre de 2024. Obede-
cendo ao Artigo 9º, inciso 4º, da 
Lei de Responsabilidade Fiscal, 
o Poder Executivo e o Poder Le-
gislativo se reuniram, juntamente 
com representantes da sociedade 
civil, para apresentar um panora-
ma transparente das finanças mu-
nicipais.

Com a presença do vice-pre-
feito de Sobradinho, Ivan Trevi-
san, que também está responden-

do pela Secretaria de Finanças e 
Planejamento, na ocasião foi fei-
ta uma abordagem sobre as recei-
tas e despesas projetadas e execu-
tadas para 2024, bem como o re-
sultado primário e nominal no pri-
meiro quadrimestre, além do de-
sempenho sobre os índices cons-
titucionais de saúde, educação e 
despesa com pessoal.

De acordo com Ivan Trevisan, 
“a Audiência Pública não apenas 
cumpre uma obrigação legal, mas 
também fortalece a relação entre 
governo e sociedade, promoven-
do uma gestão pública transparen-
te, responsável e participativa”.

Na sexta-feira, 24 de maio, a 
Administração Municipal de 

Sobradinho, através da Secretaria da 
Agricultura e Meio Ambiente, en-
viou oficio ao ministro da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento do 
Brasil, Carlos Henrique Baqueta Fá-
varo, demonstrando o apoio do mu-
nicípio às ações e iniciativas da Fe-
deração da Agricultura do Estado do 
Rio Grande do Sul (FARSUL), que 
está solicitando ao Ministério aten-
dimento em caráter de urgência para 
as regiões atingidas que dependem di-
retamente do agronegócio, buscando 
agilizar o recebimento de recursos pa-
ra que logo os trabalhadores na agri-
cultura possam retomar suas vidas e 
sua produção.

O secretário da Agricultura de 
Sobradinho, Paulo Renato Dalmo-
lin, destaca que os eventos climáticos 
ocorridos no Estado do Rio Grande 
do Sul nos últimos dias causaram e 
vêm causando a cada dia mais estra-
gos e desolação ao povo gaúcho, com 
grandes prejuízos não só aos comér-
cios e residências nas cidades, mas 
atingindo grande parte do território 
nas estradas e áreas rurais, nas mora-
dias e lavouras de muitos agriculto-
res, muitos perderam suas casas, seus 
animais, seu maquinário, e, principal-
mente, sua esperança de recomeçar.

“Queremos deixar registrado que 
o Município de Sobradinho/RS ex-
pressa seu apoio à FARSUL, aos agricultores e to-
dos atingidos pela tragédia climática, entendemos 
que neste momento é preciso recomeçar, para tal 
precisamos de muito trabalho e agilidade, princi-
palmente na liberação dos recursos por parte dos 
Governos”, salienta Paulo Dalmolin, que também 

faz um convite a todos os secretários da Agricul-
tura da AMCSERRA que ainda não enviaram este 
oficio, que o façam o quanto antes, para que fique 
registrado não somente o apoio à FARSUL, mas a 
todos que vivem e dependem da agricultura e tam-
bém para reforçar a importância da vinda desses 
recursos do Governo Federal. Executivo realiza Audiência Pública 

sobre as Metas Fiscais

Secretaria da Agricultura formaliza apoio 
à FARSUL em busca de recursos 

junto ao Governo Federal

Na tarde desta quarta-feira, 29 
de maio, o prefeito de Sobradi-
nho Armando Mayerhofer rece-
beu em seu Gabinete representan-
tes do Projeto Arte e Cidadania, 
Aline Pereira e Cátia Dalmolin; 
juntamente com a secretária mu-
nicipal de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, Cleura Minet-
to, os representantes da Associa-
ção Esportiva Sobradinho (AES), 
João Marcos Linassi e Amaril-
do Fardin, e também o Procura-
dor Jurídico do Município, Char-
les Hermes.

Na oportunidade, as represen-
tantes do Arte e Cidadania solici-
taram ao Executivo o empréstimo 
das dependências do Ginásio Cas-
telão para os treinos da Oficina de 
Patinação do Projeto, enquanto o 
Ginásio da Apae encontra-se in-
disponível para os treinos.

Atualmente, o Castelão está em 
obras, mas, segundo os represen-
tantes da AES, entidade responsá-
vel pelo Ginásio, é possível a utili-
zação temporária do mesmo pelo 
Projeto, pois a quadra está libera-

da, assim como outras dependên-
cias, e também é um momento de 
todos se unirem para a volta às ati-
vidades, desde que com seguran-
ça para todos.

O prefeito Armando Mayerho-
fer destacou que a Administração 
Municipal está sempre apoiando  
os projetos sociais em suas ações 
e atividades, que atendem as crian-
ças e adolescentes de Sobradinho. 
O prefeito destacou também que já 
tinha participado de uma reunião 
com o Arte e Cidadania debatendo 

sobre o assunto e buscando achar 
uma alternativa para os treinos e 
o Castelão é a melhor opção nes-
te momento, e desde já agradece a 
Diretoria da Associação Sobradi-
nho pela parceria.

Mayerhofer salientou ainda a 
“grande reforma que está sendo 
executada pela Município neste 
tradicional Ginásio, tão querido 
por todos e que deverá estar con-
cluída até o fim do ano, apresentan-
do mais um revitalizado espaço de 
esporte e lazer em nossa cidade”.

Ginásio Castelão vai receber 
temporariamente o Arte e Cidadania

Na manhã da quarta-feira, 29 
de maio, o prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer, e o 
vice-prefeito Ivan Trevisan rece-
beram na Prefeitura Municipal 
uma comitiva de parte do gru-
po de moradores voluntários do 
Bairro Baixada. 

Na oportunidade, a comitiva 
fez a entrega ao prefeito de um 
ofício, com várias demandas do 
Bairro Baixada, ocasionadas pe-
la enchente que ocorreu em So-
bradinho no fim do mês de abril 
e início de maio, fazendo gran-
des estragos e trazendo muitos 
prejuízos a todos.

O  p r e f e i t o  A r m a n d o 
Mayerhofer destacou a impor-
tância do encontro, salientan-
do que será dada toda atenção à 
solicitação dos moradores e que 
a Administração Municipal es-
tá fazendo todo o empenho pa-
ra atender da melhor forma to-
das as demandas dos moradores 
do Bairro Baixada, como, por 

exemplo, o recolhimento de en-
tulhos, que deverá ser encerrado 
até o fim dessa semana; sobre a 
recuperação da ponte, o prefei-
to informou que está no aguar-
do do laudo técnico e orçamen-
to de uma empresa de Santa Ro-
sa para, o quanto antes, dar o en-
caminhamento de todo o proces-
so para o trabalho na ponte, que 
está interditada, com passagem 
liberada somente para pedestres. 
“Sabemos que a Baixada foi o 
bairro com o maior número de 
casas e de famílias afetadas, nes-
ta enchente histórica, que atin-
giu também outros bairros da ci-
dade e todo o interior do muni-
cípio de Sobradinho, e estamos 
fazendo todos os esforços para 
agilizar o mais rápido possível 
todas as demandas e necessida-
des de todos as famílias atingi-
das, inclusive tentando agilizar o 
recebimento de recursos e bene-
fícios dos Governos Estadual e 
Federal”, salientou Mayerhofer.

Executivo de Sobradinho 
recebe comitiva de moradores 

do Bairro Baixada
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Na noite desta quarta-feira, 
28 de maio, mais de 30 pessoas 
participaram da Audiência Pú-
blica da Cultura, promovida pe-
la Prefeitura Muncipal de So-
bradinho, através da Secretaria 
Municipal de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto e Comitê 
Gestor da Política Nacional Al-
dir Blanc (PNAB). 

Com o objetivo de debater a 
nova Lei de fomento e alinhar 
possibilidades para futuros edi-
tais, o turismólogo e também 
produtor cultural e integrante 
do Comitê, Thomas Lehnhart de 
Moraes, explanou sobre as dire-
trizes da PNAB, conforme orien-
tações do Ministério e Secretaria 
Estadual da Cultura, adquiridas 
no curso realizado por ele, nos 
dias 24 e 25 de abril, em Porto 

Alegre.
O Município de So-

bradinho recebeu R$ 
122.965,26 para investir 
em ações, projetos e pon-
tos de Cultura, que será 
realizado através de edi-
tais de chamamento pú-
blico. A Lei tem como no-
vidade não mais o caráter 
emergencial, mas um fo-
mento cultural que se re-
petirá com repasses anu-
ais até 2027. 

Também na Audiência Públi-
ca foi lançado o Mapeamento da 
Cultura do município para forti-
ficar o setor e ser mais uma pos-
sibilidade de escuta da comuni-
dade. Na ocasião ocorreu tam-
bém o alinhamento de prazos da 
ainda corrente Lei Paulo Gusta-

vo, oportunidade em que a gesto-
ra Catiéle Bonelli falou e definiu 
maiores detalhes com os repre-
sentantes dos projetos contem-
plados pela LPG no município.

O evento contou com a pre-
sença também da secretária de 
Educação e Cultura, Cleura Mi-
netto, que agradeceu a presença 
de todos, destacando a alegria da 
Administração Municipal em es-
tar ajudando a proporcionar mas 
este investimento aos fazedores 
de arte e cultura de Sobradinho, 
salientando que a SMECTD es-
tá sempre à disposição de toda a 
comunidade cultural.

Uma nova reunião será reali-
zada no dia 4 de junho, às 18h, 
na Câmara Municipal de Verea-
dores, para novos debates e ali-
nhamento final do Plano Anual 
de Aplicação de Recurso (PA-
AR). 

Audiência Pública da Cultura reúne agentes 
culturais de Sobradinho

Atenção, artistas e agentes culturais 
do município de Sobradinho

Participe do Mapeamento Cultural do município. 
Acesse o link: https://forms.gle/CYZkdPyiC147fckP7 
ou pelo QR Code no site do Município. 

O Conselho Municipal de Política Cultural 
de Sobradinho esteve reunido no dia 22 de 

maio, na Sala de Reuniões da Prefeitura Municipal. 
A reunião foi coordenada pelo presidente Cristiano 
Lopes e pela secretária Cledir Fátima Vandes Mo-
reira, com o apoio da diretora de Cultura e Turismo 
do Município, Ingrid Hermes.

Na oportunidade foram tratados sobre diversos 
assuntos, como a eleição da nova diretoria do Con-
selho; a participação dos integrantes na Audiência 
Pública da Política Nacional Aldir Blanc; a realiza-
ção do Concurso Literário Valacir Cremonese; e o 
Projeto dos jovens do Interact Club que está crian-
do um novo espaço de leitura na Casa da Cultura 
Amário João Lazzari. Também foi feito um convite 
especial para a exposição “Recomeçar”, com obras 
do padre Fabrício Bervian, que está ocorrendo no 

Summer Quiosque da Praça; e ainda foi apresenta-
do o turismólogo de Sobradinho, Thomas Lehnhart 
de Moraes, que apresentou várias pautas e temas 
pertinentes à Cultura e ao Turismo no Município.

Sobre a eleição da nova diretoria do Conselho, 
após o debate e indicação dos nomes, foram elei-
tas como presidente Eliana Weber, representante do 
CTG Galpão da Estância; vice-presidente Christiane 
Branco, representante da Escola de Samba Mocidade 
Independente Vera Cruz, e secretária Cledir Fátima 
Vanessa Moreira, da Associação Fogolar Friulano. 

Encerrando o encontro, o presidente atual, Cristia-
no Lopes, agradeceu a presença de todos na reunião 
e na participação junto ao Conselho e parabenizou a 
nova diretoria eleita, que deverá tomar posse na pró-
xima reunião do Conselho de Política Cultural  de 
Sobradinho, no mês de junho, em dia a ser marcado.

Conselho de Política Cultural de 
Sobradinho elege nova diretoria 

A Secretaria Municipal da 
Saúde de Sobradinho informa 
que já está disponível no mu-
nicípio a dose da vacina Mo-
novalente XBB contra a Co-
vid-19. Essa dose é especial-
mente contra a nova variante 
Ômicron. Ela está disponível 
para as crianças de seis meses 
a menores de cinco anos, e já 
está fazendo parte do calendá-
rio vacinal, sendo que, quem 
nunca fez pode fazer e quem 
já fez pode completar o esque-
ma vacinal. 

Também fazem parte do 
grupo prioritário para a vaci-
na Monovalente contra a Co-
vid-19 as pessoas com 60 anos 
ou mais; gestantes e puérperas; 
pessoas imunocomprometidas; 
trabalhadores da saúde; pesso-
as vivendo em instituições de 
longa permanência e seus tra-
balhadores; indígenas; ribeiri-
nhos; quilombolas;  gestantes 
e puérperas; pessoas com de-
ficiência permanente; pesso-
as com comorbidades; pesso-
as privadas de liberdade; ado-
lescentes e jovens cumprindo 
medidas socioeducativas e pes-
soas em situação de rua. 

A vacina pode ser feita, no ho-
rário das 9h às 11h e das 14h30 às 
16h, em todas as Unidades Bási-
cas de Saúde de Sobradinho, in-
clusive na ESF-2 do Bairro Bai-
xada, que já está fazendo as va-
cinas novamente.

A enfermeira responsável pe-
lo Setor de Imunizações da Pre-
feitura de Sobradinho, Marília Bi-
notto, informa que também con-
tinuam sendo realizadas as vaci-
nas contra a Influenza para to-
dos as pessoas acima de seis me-
ses de idade.

Vacinas contra a Covid-19 e a 
Influenza estão disponíveis em 
todas as Unidades de Saúde
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Na manhã do sábado, 25 de maio, a equipe da Se-
cretaria de Obras de Sobradinho concluiu o tra-

balho de aterramento e colocou novamente a passare-
la para pedestres na antiga Ponte do Gaúcho, no Aces-
so Euclides Bento Pereira, liberando a passagem nova-
mente no local.

A passarela de pedestres havia sido construída após a 
ponte original ter sido destruída pela enchente do dia 30 
de abril; mas na quinta-feira, 23 de maio, com o grande 
volume de chuvas e a correnteza do Arroio Carijinho, o 
aterro desta passarela foi levado pelas águas, sendo a es-
trutura de madeira salva pela equipe da Prefeitura, que 
a recolocou no lugar. Também já está sendo construí-
da ali uma passagem provisória para veículos, também 
de madeira, que deverá estar pronta em 15 dias. Ainda 
no sábado também foi feito o recolhimento de entulhos 
nos Bairros da cidade; no interior, as equipes trabalha-
ram na estrada de Linha Carijinho e na ponte de Rincão 
do Segredo, próximo ao Davi Herath, onde também foi 
feito um bueiro.

Durante essa semana, mesmo com chuva, o trabalho 
não parou. Desde quarta-feira, 29, as equipes realizaram 
os serviços em vários locais, como na ponte do Bairro 
Rio Branco, próxima à família Maculan e que dá acesso 
ao asfalto; num bueiro em Linha Herval, com o trator de 
esteira em Arroio Pilão e nas estradas de Linha Apoliná-
rio e Linha Carijinho. Na cidade, continua a construção 
do calçamento na Rua Princesa Isabel, no Bairro União; 
a draga está trabalhando na limpeza do Arroio Carijinho 
na altura da ponte do Bairro Vera Cruz, que nos próxi-
mos dias também deverá ter a construção de uma passa-
gem para pedestres; e também continua o recolhimento 
de entulhos em diversos locais da cidade.

O prefeito Armando Mayerhofer e o secretário de 
Obras, Carlos Romar Machado, acompanham diaria-
mente o trabalho das equipes, percorrendo o interior do 
município, onde muitos locais já haviam sido recupera-
dos e foram novamente danificados depois das chuvas 
do dia 23 de maio.

Equipes da Secretaria de Obras continuam com 
muito serviço na cidade e no interior de Sobradinho

Na terça-feira, 28 de maio, a Prefei-
tura de Sobradinho efetuou o pagamen-
to da Folha Salarial do mês de maio ao 
Funcionalismo Municipal, contemplan-
do 763 servidores públicos, entre ativos 
e inativos.

Conforme o prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, a folha deste mês 
corresponde ao valor de R$ 3.510.415,44. 
O prefeito destaca sempre que o pagamen-
to dos salários do funcionalismo de Sobra-

dinho, rigorosamente em dia, é prioridade 
da Administração Municipal, que também 
já antecipou o pagamento de 50% do déci-
mo terceiro salário dos servidores, na sex-
ta-feira passada, 24 de maio, num montan-
te de R$ 1.268.221,54. O pagamento de 
50% do décimo terceiro salário é sempre 
feito no mês de julho, mas devido aos pre-
juízos com a enchente e atendendo uma 
solicitação do Sindicato do Funcionalismo 
ele foi antecipado para o dia 24 de maio.

Sobradinho está habilitado para o 
Saque Calamidade e Prefeitura 

fornece a Declaração de Endereço
Todo o município de Sobradinho está 

habilitado para o Saque Calamidade do 
FGTS para os trabalhadores residentes no 
município que desejarem efetuar este be-
nefício, sendo o saldo liberado até o limi-
te de R$ 6.220,00 por conta FGTS. A co-
municação foi feita no dia 23 de maio ao 
prefeito Armando Mayerhofer pela supe-
rintendente executiva de Governo Centro 
Gaúcho da Caixa Federal, Liana Ebling, 
que destacou também as facilidades da 
solicitação pelo Aplicativo Caixa FGTS.

O prefeito Armando Mayerhofer sa-
lientou que, conforme as informações 
recebidas da superintendente, em atendi-
mento ao Decreto Federal 12019, não é 
mais necessário que o município de So-
bradinho envie a área atingida pela ca-

lamidade, ficando todo o município ha-
bilitado. 

O prefeito destaca que essa decisão 
da Caixa vem atender uma solicitação de 
todos os gestores municipais, que envia-
ram os dados das principais áreas atingi-
das, mas que, na verdade, todo o municí-
pio acaba sendo afetado de alguma for-
ma por essa tragédia que está atingindo 
todo o RS.

A Prefeitura de Sobradinho informa 
também que se caso seja necessário e a 
pessoa não tenha nenhum comprovan-
te de residência em seu nome, está for-
necendo a Declaração de Endereço. Pa-
ra isso, é só comparecer no Terceiro An-
dar do Centro Administrativo de Sobra-
dinho, no Setor de Urbanismo.

Prefeitura de Sobradinho pagou 
a Folha do Funcionalismo e 

50% do Décimo Terceiro
Na terça-feira, 28 de maio, enge-

nheiros de uma empresa de Santa Ro-
sa estiveram em Sobradinho, onde fi-
zeram uma vistoria na ponte do Bair-
ro Baixada, danificada pela enchen-
te do dia 30 de abril. Em seguida, os 
profissionais estiveram reunidos com 
o prefeito Armando Mayerhofer e a 
equipe técnica, na Prefeitura de So-
bradinho, para tratar sobre o trabalho 
que deve ser feito no local.

Segundo Armando Mayerhofer, 
até esta sexta-feira, 31 de maio, os 
representantes da empresa ficaram 
de apresentar um laudo técnico que 
irá definir se há possibilidade de recupera-
ção da estrutura ou somente a construção 
de uma nova ponte no local, e também um 
orçamento para o trabalho a ser executado. 

O prefeito destacou que a Administra-

ção Municipal está fazendo todo o empe-
nho para resolver a situação da ponte do 
Bairro Baixada, para liberar o quanto an-
tes o trânsito de veículos no local, que é 
somente para pedestres desde que foi in-
terditada.

Prefeitura aguarda laudo técnico 
e orçamento para recuperação 

da Ponte da Baixada
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Publicações futuras podem ser 
encaminhadas para análise

Desordens de Desejo Sexual

Hoje vamos falar um pouquinho sobre duas desordens se-
xuais: uma a diminuição do desejo sexual e outra a anulação/
fuga do desejo sexual.

A diminuição do desejo sexual (desejo hipoativo) ou au-
sência pode ser devido a problemas orgânicos (hipertensão, 
diabetes, deficiência hormonal, uso de medicações como por 
ex.: antidepressivos e outros.) ou psicosociocultural, podendo 
também, estar relacionado ao tempo de relacionamento com 
o parceiro, satisfação sexual.

A aversão sexual é um distúrbio no qual o indivíduo sen-
te fobia, medo de qualquer tipo de contato genital com ou-
tra pessoa. Este distúrbio por sua vez está envolvido na gran-
de maioria dos casos com problemas psicológicos, originan-
do uma fuga do ato sexual.

Gostou deste assunto? 
Clínica Saurin serviços de fisioterapia, pediatria e exame 

de espirometria.

NOVA DIREÇÃO

Anexo ao Posto Neblinão
Passa Sete - RS

Fone: (51) 98691-0712

Bem-vindos
De acordo com a legislação brasileira, toda pessoa se torna plenamente ca-

paz ao completar 18 anos, ficando apto para exercer, por conta própria, todos os 
atos da vida civil, como assinar contratos, casar-se etc. Mas essa capacidade po-
de sofrer restrições legais quando a pessoa não possui condições de administrar 
a sua própria rotina.

A interdição - ou curatela - é um instituto jurídico utilizado para que alguém se 
torne representante legal de outra pessoa com mais de 18 anos, que por alguma razão 
não consegue gerir a si mesma. Trata-se de medida extraordinária, voltada à prote-
ção dessa pessoa que, embora tenha atingido a maioridade, é civilmente incapaz.

Essa incapacidade ocorre, normalmente, em razão de alguma doença ou con-
dição que acompanha a pessoa desde o nascimento ou decorrente de sua idade 
avançada. Pode se dar também por um acidente que deixa sequelas, ou ainda, vi-
ciados em álcool e tóxicos, de forma tal que não seja possível a pessoa viver de 
forma plena, impedindo sua manifestação de vontade de forma livre e consciente.

O curador, que se torna o responsável, deve ser nomeado em ação judicial pró-
pria, sendo preferencialmente o cônjuge ou companheiro, os pais, ou o descenden-
te que se mostrar mais apto. Não havendo esses, preferencialmente alguém que 
possua vínculo com quem vai ser interditado.

Importante ressaltar que, desde a entrada em vigor do Estatuto da Pessoa Com 
Deficiência, em 2015, deixou de existir a interdição total da pessoa. Tal institu-
to jurídico atinge somente atos relacionados aos direitos de natureza patrimonial 
e negocial. Isso significa que mesmo interditada, a pessoa ainda tem independên-
cia para realizar atos personalíssimos, como casar-se, sem necessitar de qualquer 
permissão, nem mesmo do seu curador.

Interdição: quando chega a hora?

Dia dos NamoradosDia dos Namorados Dia dos NamoradosAmor não é
palavra, é gesto.  é aqui!

Encomendas e Tele-entrega 
(51) 9 9830 3417

Acesso Euclides Bento Pereira, 63 - sala 4
Bairro Rio Branco - Complexo Treviso

floriculturaprimaveras

Floricultura Primavera
Flor&Prosa



Um teclado de celular pode não aparecer na tela por 
diversos motivos diferentes, mas felizmente existem 
muitas maneiras de contornar esse problema e 
garantir o funcionamento correto de seu smartphone.

Se você não está conseguindo digitar a senha de 
seu smartphone porque o seu teclado não aparece, 
é necessário reiniciar o aparelho usando o modo de 
segurança e, depois, desativar a senha de bloqueio 
nas confi gurações.

Depois, para fazer com que o teclado apareça, 
acesse as confi gurações de seu smartphone e 
procure por “Métodos de entrada” para verifi car 
se existe algum outro teclado disponível para seu 
smartphone. Também vale baixar um teclado na 
Play ou App Store usando o seu computador (sua 
conta deve ser a mesma acessada no smartphone).

Assim, o aplicativo fi cará disponível também no 
celular e você poderá substituir o teclado original. 
Também vale usar o Google Assistente ou a Siri 
para buscar um aplicativo de teclado na Play ou App 
Store, uma vez que ambos utilizam comando de voz 
e dispensam um teclado.

Teclado não aparece: celular bloqueado
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Publicações futuras podem ser 
encaminhadas para análise

Um show de ofertas eUm show de ofertas eUm show de ofertas e
promoções todos os dias!promoções todos os dias!

receitasreceitasreceitasreceitas
SALPICÃO de frango

Ingredientes:
2 xícaras (chá) de frango cozido e desfiado
2 batatas cozidas e picadas
1 xícara (chá) de milho
1 xícara (chá) de ervilha
2 cenouras raladas

Em um recipiente,
misture todos os
ingredientes.

Pode acrescentar ainda
uma camada de batata
palha. Sirva gelado.

Modo de preparo:

(51) 99500-2928 (51) 3742-1046(51) 3742-2928Matriz- Filial-

Servem até seis porções

meia xícara (chá) de salsão picado
1 maçã, sem sementes, picada
meia xícara (chá) de uvas-passas
3 colheres (sopa) de azeite
1 caixinha de creme de Leite

Em torno de 20 minutos

www.ultramedpopular.com.br @ultramedpopular
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Mostra de Vídeos da Escola Copetti chega à nona edição
Produções de estudantes do Ensino Médio estão em andamento e serão exibidas durante 
evento no dia 8 de agosto, no auditório do educandário

A nona Mostra de Vídeos dos estu-
dantes do Ensino Médio da Es-
cola Estadual de Educação Bá-

sica Padre Benjamim Copetti, de Sobradi-
nho, já está movimentando as turmas do 
educandário. Tradicional projeto, idealiza-
do no ano de 2013 pelo professor de Lín-
gua Inglesa, Nelton Turcatto, ano após ano 
propõe aos alunos se expressarem sobre te-
máticas de relevância social, utilizando, pa-
ra isso, recursos audiovisuais.

Em 2024, cada turma participante, como 
de costume, ganhou uma música/videocli-
pe tema para inspirar a produção de um ro-
teiro e das cenas. Os estudantes têm o pra-
zo de 90 dias para reunir as ideias, escre-
vê-las, encaixar na temática, ensaiar, gra-
var e editar, transformando isso em vídeos 
de até 12 minutos e 30 segundos.

Ao final deste prazo de três meses, que 
culmina em 2 de agosto, os curta-metra-
gens são apresentados para a comunida-
de escolar, em um evento especial, e ava-
liados por uma comissão julgadora. A pre-
miação do melhor filme e de melhor ator/

atriz vai além das medalhas e troféu, se re-
fletindo no contexto de aprendizagem, tra-
balho em equipe e cumprimento de prazos 
ao longo deste percurso, que são ganhos va-
liosos para a caminhada dos jovens, inclu-
sive despertando ou aprimorando talentos.

A Mostra de Filmes é regida por um re-
gulamento, com critérios e prazos a serem 
cumpridos para melhor andamento dos tra-
balhos. Os alunos são convidados a usar a 
imaginação e criatividade para pensar ân-
gulos, cenários, composições e contam até 
mesmo com integrantes dedicados ao seg-
mento de maquiagem, para que as produ-
ções ganhem cada vez mais qualidade e 
a identidade de cada turma, mas também 
pensando na avaliação do público. Para 
rodar as cenas, os participantes podem fa-
zer uso de celular ou câmeras, além de ou-
tros equipamentos que auxiliam na capta-
ção de imagem e áudio, bem como progra-
mas de edição para montagem do material. 
Além dos curtas, os alunos costumeira-
mente realizam uma apresentação da pro-
dução, momento em que podem destacar 

aquilo que quiseram expressar ao longo de 
todo o trabalho.

Em visita recente à redação do Jornal 
Gazeta da Serra, alunos representantes das 
turmas envolvidas nas atividades compar-

tilharam como tem sido o trabalho conjun-
to, de assimilar a temática proposta com as 
muitas ideias que surgem e gerenciar os re-
cursos humanos, locações e materiais para 
transformar tudo isso na Mostra de Vídeos.

AUDIOVISUAL

Vídeo baseado em trilha sonora em 
composição - “Nosso tema é superação. Vai 
tratar da história de um idoso, que tenta supe-
rar traumas passados. Um de nossos amigos 
está fazendo uma música para que possamos 
usar, profunda, de acordo com o que quere-
mos passar no enredo. É um trabalho muito 
legal de fazer e bem interessante para nós.” -  
Miguel Yoshio dos Santos Sera (turma 302)

Vídeo com base na canção “Exagera-
do”, de Cazuza, e outras trilhas - “Nosso 
tema é o namoro na adolescência. São dois 
casais com histórias retratadas no filme. Pro-
curamos retratar dois namoros, porque a gen-
te sabe que essa fase da vida é um pouco con-
turbada, por mais que seja boa, mas é onde 
são tomadas muitas decisões, e o namoro é 

uma responsabilidade muito grande. E tam-
bém cada pessoa tem uma experiência pró-
pria. Fomos bem detalhistas em nosso rotei-
ro. Temos menos pessoas na equipe, mas ca-
da um com suas atribuições. Também pega-
mos algumas referências de produções inde-
pendentes.” - Juliana Mainardi (turma 204) 
e Claudini da Cruz de Oliveira (turma 203)

Vídeo com base na trilha “Gentileza”, 
de Marisa Monte - “Nosso filme se trata da 
história de José Datrino, o Profeta Gentile-
za, tendo como música Gentileza, de Mari-
sa Monte. Nossa produção já está sendo con-
duzida desde o momento que recebemos o 
tema. Estamos com o roteiro encaminhado 
e começamos a gravar algumas cenas, bem 
como já temos as divisões dos trabalhos. A 
nossa turma é bastante unida, o trabalho está 
se desenvolvendo bem, então vai ser uma ex-
periência boa tanto para nós como para quem 
vier a assistir.” - Eduardo Lasta Cembrani e 

Karen Luisa Rech (turma 103)

Vídeo com base na música “Dança do 
Tempo”, do Nenhum de Nós - “Nosso tema 
principal é empatia, e estávamos com um de-
safio para onde guiar as ideias, então a gente 
encontrou uma maneira de abordar através 
de um documentário. Como o projeto havia 
iniciado alguns dias antes, após a enchen-
te definimos que o assunto seria o guia para 
nosso trabalho. Com isso tratar sobre nossa 
cidade, mas também retratar como o estado 
ficou e como as pessoas estão tendo empa-
tia umas com as outras e sendo solidárias. A 
gente observou tudo o que está acontecen-
do, mesmo que algo muito triste, mas a gen-
te reconhece que tem disponibilidade e co-
mo ajudar de alguma forma, então também 
através do documentário queremos que seja 
uma forma das pessoas entenderem que, ca-
da um fazendo um pouquinho, já é uma aju-
da para qualquer pessoa. Qualquer gesto, 

ação nossa, pode fazer a vida de uma pessoa 
melhor.” - Rhavini Pereira do Amaral, Mi-
chelline Cavalheiro e José Luiz de Oliveira 
Filho (turma 102)

Vídeo com base na música “Que País 
É Este?”, de Legião Urbana - “É um tema 
complexo e parte de uma pergunta. Temos 
uma equipe grande de roteiristas, assim co-
mo já ficou definida a equipe de gravação 
e equipamentos. Estamos nos alinhando na 
turma para que consigamos chegar ao nosso 
objetivo final. Por ser um tema que trata do 
Brasil, podemos abordar o lado bom, como 
a questão cultural, e retratar também o outro 
lado. Como a nossa turma chegou a várias 
ideias, o filme vai retratar três vidas/perso-
nagens distintos, de pontos e visões diferen-
tes. Estamos priorizando também a questão 
da qualidade do material.” - Maria Gabriela 
Nunes, João Antonio Pereira e Alex Kainãn 
da Silveira Lopes (turma 101)

Um spoiler dos temas
dos vídeos em 2024



Nesta semana, você buscará 
a companhia de pessoas que 
trazem conforto e segurança. 

Fase propícia para se conectar com 
familiares e criar mais intimidade nas 
relações. O apoio das pessoas queridas se 
mostrará importante para enfrentar a vida.

Horóscopo
Nesta semana, sua vida social 
fi cará ainda mais movimentada. 
Surgirá uma excelente 
oportunidade para conhecer 

pessoas, iniciar aquele curso desejado 
e expandir a mente, se abrindo a novas 
ideias e enxergando o mundo de uma 
forma mais ampla e fl exível.

ÁRIES - 21/03 a 20/04 LIBRA - 23/09 a 22/10

TOURO - 21/04 a 20/05 ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

GÊMEOS - 21/05 a 20/06 SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CÂNCER - 21/06 a 21/07 CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

LEÃO - 22/07 a 22/08 AQUÁRIO - 21/01 a 20/02

VIRGEM - 23/08 a 22/09 PEIXES - 21/02 a 20/03
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Boas notícias, novas ideias, 
oportunidades e a realização de 
seus sonhos e ideais estarão 

presentes, então desfrute desse momento 
com consciência. Embora esse período seja 
extremamente positivo, mantenha o senso 
de realidade.

Excelente momento em sua vida 
fi nanceira, com a possibilidade 
de aumentar sua renda, ter êxito 
no trabalho e se dedicar ao que 

traz segurança, conforto e estabilidade. As 
perspectivas para a vida afetiva também 
estarão favoráveis.

Esta semana trará muitas coisas 
positivas para sua vida. Você 
contará com uma dose extra de 

disposição, entusiasmo e positividade para 
encarar o mundo, encontrando mais sorte 
em tudo o que fi zer. Aproveite o momento 
especial com consciência.

Apesar do período mais 
introspectivo e de encerramentos 
em sua vida, nesta semana 

começará uma nova fase. As relações de 
amizade solicitarão mais a sua presença, e 
surgirão oportunidades para liderar grupos 
de diversas formas.

Período importante nas suas 
relações de amizade e na 
compreensão da importância do 

coletivo. Saindo de uma visão pessoal e 
egoísta, você olhará as situações de forma 
mais ampla. Bom momento para expandir 
suas ideias.

Você viverá um período de 
expansão e conexão com 
seus sonhos, o que trará um 
cenário muito positivo para se 

dedicar àquilo em que realmente acredita. 
Bom momento para investir em práticas 
espirituais e no estudo de fi losofi as de vida.

Você viverá uma fase de maior 
contato com o lado obscuro da 
sua alma, mas nesta semana 

experimentará sentimentos de esperança 
e otimismo para lidar com suas dores. 
Dedique-se a transformar esses padrões. 
Sua rotina seguirá movimentada.

Nesta semana, você desfrutará 
de uma fase muito positiva 
em sua vida afetiva. Aproveite 

momentos agradáveis e divertidos com 
seu par, fazendo planos e realizando 
sonhos juntos. Sentirá mais positividade e 
otimismo. Fortaleça a autoestima.

Aproveite para organizá-la de 
maneira que se torne mais 
prazerosa e adequada ao 

seu estilo. No ambiente de trabalho, o 
momento será favorável para harmonizar-
se com colegas e vivenciar experiências 
divertidas e positivas no dia a dia.

Uma nova fase começará nesta 
semana, trazendo um momento 
para se dedicar à conexão 

consigo, ao brilho pessoal e a tudo que 
traz alegria e entusiasmo para a vida. A 
criatividade aumentará e o desejo de viver 
estará em alta.

lacosnaniarteiraarteiranani

(51) 9 9699-3798
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Assine ou renove sua
assinatura e concorra

todos os meses:
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AgroCred Contábil
Equipe

Segredo e Lagoão

Francisco Laerte Calheiro
e Angela Maria K. Rodrigues

 Sobradinho

Getúlio Jaci Rathke 
 Sobradinho

Catharina Vendruscullo
de Bona e filhas

Ibarama

Os Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho en-

viaram no último domingo, dia 
26 de maio, uma carga de do-
ações para as cidades de Cru-
zeiro do Sul, Imigrante, Co-
linas, Estrela e Roca Sales. A 
carga incluía cobertores, rou-
pas de cama, agasalhos, calça-
dos, 1.500 litros de água, mate-
riais de higiene pessoal e pro-
dutos de limpeza. A operação 
começou às 2h30 da madruga-
da, em Sobradinho, e chegou 
às 10h em Imigrante, seguin-
do rotas alternativas.

A secretária dos Bombeiros 
Voluntários de Sobradinho, 
Catarine Pagani, afirma que 
todo o material foi recebido 
pelos Bombeiros Voluntários 
de IMICOL (Imigrante e Co-
linas), que estão distribuindo 
os donativos nas cidades afe-

tadas. Ela descreveu o cenário 
de destruição visto pela equi-
pe, com muitas casas devasta-
das e áreas cobertas de lama 
devido à inundação. O mate-

rial doado, pelos bombeiros, é 
oriundo da cidade de Doura-
dos - Mato Grosso do Sul, in-
termediado pelo sobradinhen-
se Douglas Francesquett.

Bombeiros de Sobradinho 
transportam donativos 
para o Vale do Taquari

O Departamento Policial 
de Sobradinho foi favorecido 
com uma antena Starlink para 
internet via satélite, graças ao 
apoio do Jeep Clube Sobradi-
nho Centro Serra. O Institu-
to Cultural Floresta, de Porto 
Alegre, colaborou cedendo a 
tecnologia sem custos, bene-
ficiando o trabalho da Polícia 
Civil local. 

A entrega foi feita por Sid-
mar Nardi, também conhecido 
como 'Cidão', à delegada Gra-
ciela Foresti Chagas e ao poli-
cial civil Carlos Eduardo Ste-
cker. A conexão Starlink esta-

rá disponível durante o perío-
do de emergência no Estado, 
graças a valiosa parceria que 

visa fortalecer a segurança e 
a eficácia das operações poli-
ciais na região.

Equipamento de internet via satélite 
é entregue para a Polícia Civil

SOBRADINHO
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Palavras Cruzadas

Novelas

Risadaria

PRÓXIMA SEMANA NAS

Quinota aceita se casar com Artur. Ariosto reage à fala de Paula 
Alexandre e rasga a intimação judicial. Aldenor, Nastácio, Benvinda 
e Margaridinha se desentendem por conta das roupas da loja de 
Corina. Vespertino acredita que Deodora não tem um plano contra 
Zefa Leonel. Marcelo e Seu Tico Leonel discutem na igreja de Padre 
Zezo. Sabá Bodó e Nivalda constrangem Aldenor a conseguir os 
documentos das terras de Zefa Leonel. Marcelo afi rma a Deodora 
que tem um plano para destruir os Leonel. Na igreja, Deodora fi nge 
confessar seu amor por Seu Tico Leonel. Padre Zezo confronta Seu 
Tico Leonel, e Marcelo e Deodora comemoram o sucesso de seu 
plano. Zefa Leonel conversa com Juquinha, que afi rma ter sido 
cuidado por Blandina. Padre Zezo acusa Seu Tico Leonel por ter 
ouvido a confi ssão de Deodora em seu lugar. Caridade insinua a 
Margaridinha e Benvinda que ambas foram enganadas por Corina. 
Blandina manipula Zé Beltino.

Vênus exige que Netuno/Léo e Tom a deixem sozinha. Plutão 
afasta Max de Nicole. Murilo se angustia perto de Electra. Marieta 
desconfi a das atitudes de Júpiter com Lupita. Andrômeda descobre 
que ganhou de Sheila no karaokê porque Chicão subornou os 
jurados. Lulu termina o namoro de Andrômeda e Chicão. Tom 
percebe que pode ter caído em uma armação para separá-lo de 
Vênus. Luca pede ajuda a Murilo para comprar um anel de noivado 
para Electra. Vênus pede para conversar com Netuno/Léo. Tom 
confronta Paulina sobre o mal-entendido no chalé. Paulina nega 
qualquer envolvimento com o mal-entendido, e Tom desconfi a. 
Vênus tira satisfações com Netuno/Léo por seu comportamento 
com Tom. Electra reage insegura ao convite para se apresentar 
com sua turma de dança. Murilo tenta não demonstrar sua tristeza 
diante de Luca. Hans pensa em sabotar instalação no restaurante 
da galeria. Netuno/Léo incentiva Vênus a não perdoar Tom.

José Inocêncio se recorda do seu casamento com Maria Santa 
celebrado também na Casa de Jacutinga. Egídio e José Inocêncio 
brindam a derrota que ambos sentiram com o casamento dos 
fi lhos. Mariana se embriaga e acaba criando um embate com 
Sandra na festa de casamento. José Inocêncio enxerga Maria Santa 
no rosto de Mariana e a tira para dançar. José Inocêncio deixa 
Mariana furiosa ao chamá-la de Maria Santa. Norberto nomeia 
Eliana como herdeira de Jacutinga. Dona Patroa sente a partida 
de Sandra. José Inocêncio avisa a Bento que a proposta que fez a 
Eliana só será válida se a ex-nora for embora. José Inocêncio pensa 
em usar Dona Patroa em sua briga contra Egídio. José Inocêncio 
diz a Bento que eles oferecerão consultoria jurídica a Dona Patroa 
para auxiliá-la no divórcio. Lu comenta com Morena que sua 
família tem posses. Inácia teme pelo que Mariana seja capaz de 
fazer contra José Inocêncio. Dona Patroa agradece a Rachid por ter 
levado Sandra ao altar.

NO RANCHO FUNDO

FAMÍLIA É TUDO

RENASCER

GLOBO - 18h00

GLOBO - 19h00

GLOBO - 21h00

— Primeiro eu, ainda tenho que levar as crianças 
para a escola!
A outra retrucava:
— Primeiro eu, que moro mais longe!
O caixa, muito esperto, resolveu acabar com a 
briga dizendo:
— Primeiro eu vou atender a mais velha!
As duas se olharam e disseram:
— Sua vez! Pode ir!
— Não. Primeiro você. Não ouviu o moço dizer?

Disputa na fi la...

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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3/pen. 4/elói — good — poet. 5/urais — verdi. 7/arrival — zagallo. 11/olho de peixe.

PEIBC
SILENCIOSO

RECONCILIAR
AÇAIITSIR

ÃRASASSE
ODECORARN

VERDIPOET
OLHODEPEIXE

ESGODA
IAGONZAGA
TRIOTAEP

PORTOSEGURO
RIDOARAR

PAVEAMPLAT
LADOELITE

LUMINOSOS

Santo
festejado
em 1º de
dezembro

Dar nome
aos (?):

revelar os
culpados

As da ema
não lhe

permitem
voar

Fruto a-
mazônico
apreciado
por atletas

Cortada
com os
dentes

Nome
popular da

verruga
plantar

Chegada,
em inglês

Subsídios 
financeiros

Inteli-
gência

Artificial
(abrev.)

Chiquinha
(?),

expoente
do choro

Formação
dos juízes
no futebol

Resultado
da adição

(Mat.)

Montes
(?): sepa-
ram Ásia 
e Europa

Destino
turístico 
do litoral
baiano

(?) Gue-
des, apre-
sentador

de TV

O estado
mais novo
do Brasil
(sigla)

Iguaria
francesa
feita com
biscoitos

Minoria
dominante

na so-
ciedade

(?) sombrio da força,
elemento de "Star

Wars" (Cin.)
Brilhantes; cintilantes

Forma da
lantejoula
Operista de
"Falstaff"

Ferir com o bico

Calado;
taciturno
Fazer as

pazes

Espaço próprio 
para votação

delimitado pelo TRE

Subdivi-
são do

parágrafo
Referir

Cadeia de
argolas

Cloreto e
acetato

(?) Rio-Ni-
terói, parte
da BR-101

Instância
psíquica

Poeta, em inglês

Sudeste
(abrev.)

Exalta em
demasia

Título
britânico
Gramínea
de choças

Macete
(gíria)

Bom, em
inglês

Sulcar 
(a terra)
Caneta,

em inglês
Extensa
Ondas
Médias
(abrev.)

Aptidões
(fig.)

Concede
O Velho

Lobo 
(fut.)

Reter na
memória

Fator
sanguíneo
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ENCOMENDAS ABERTAS
árvores frutíferas, ornamentais e flores

A Secretaria da Agricultura e Meio Ambiente de Arroio do Tigre/RS, informa que as
encomendas de árvores frutíferas, ornamentais e flores já está em andamento,
entregas no dia 08 de julho. Aos interessados, comparecer no setor da Agricultura, 
para realizar o pedido até dia 1º de julho.

A Banda Municipal TigrOnça, de Ar-
roio do Tigre, recebeu, nesta se-

mana, seis novos instrumentos musicais, 
uma importante adição ao seu acervo de 
equipamentos. A entrega dos instrumen-
tos foi realizada no ambiente de ensaio 
da banda, com a participação do secretá-
rio de Educação e Cultura, Fabrício Da-
niel Pape.

Os novos instrumentos incluem quatro 
escaletas da marca Yamaha e dois saxofo-
nes altos da marca Shelter. A aquisição foi 
possível graças aos recursos provenientes 
da Lei Paulo Gustavo, que contemplou a 
banda com o valor de R$ 14.953,30. Além 
dos instrumentos musicais, o valor tam-
bém foi destinado à compra de materiais 
cênicos e maquiagens para o corpo core-
ográfico da banda. No entanto, esses ma-

teriais ainda não foram entregues devido 
a dificuldades logísticas.

Atualmente, a Banda TigrOnça é com-
posta por 100 integrantes, todos estudan-
tes das escolas municipais de Arroio do 
Tigre. O secretário Fabrício Daniel Pa-
pe destacou as constantes melhorias que 
a banda vem recebendo. “No ano passa-
do, o figurino dos integrantes passou por 
uma remodelação completa. Agora, com 
a chegada de novos instrumentos, estamos 
garantindo que a banda continue evoluin-
do e proporcionando uma excelente expe-
riência musical aos nossos alunos”, afir-
mou o secretário.

A professora coordenadora do proje-
to, Aline Ferreira Sott, ressaltou a impor-
tância dos incrementos na qualidade dos 
equipamentos. “Com os recursos, poderí-

amos ter adquirido um maior número de 
instrumentos, mas de qualidade inferior. 
Optamos por investir em equipamentos 
mais caros, mas que oferecem melhor ex-
periência e maior durabilidade. Isso ga-
rante uma qualidade sonora superior para 
a nossa banda”, explicou Aline.

Durante a primeira aula com os no-
vos instrumentos, o professor de músi-
ca Ravel Sampaio enfatizou a qualidade 
de construção e o som dos novos equipa-
mentos. Ele também aproveitou para ex-
plicar aos alunos o funcionamento das no-
vas escaletas e saxofones. “A Banda Ti-
grOnça agora conta com instrumentos de 
alta qualidade. Com dedicação e esforço, 
nossos alunos alcançarão uma excelente 
qualidade musical”, disse Sampaio.

Os ensaios da Banda TigrOnça ocor-

rem no Centro Agrícola, onde os inte-
grantes se preparam para a apresentação 
no Desfile Cívico de 7 de Setembro, que 
promete emocionar o público presente. O 
corpo coreográfico é acompanhado pela 
professora de dança Isadora Schneider. 

Segundo a professora Aline, além das 
apresentações em Arroio do Tigre, a ban-
da já recebeu convites para tocar em ou-
tros municípios. No entanto, a confirma-
ção dessas apresentações dependerá de di-
versos fatores, incluindo a possibilidade 
de deslocamento dos alunos no contexto 
pós-enchente.

Com esses novos investimentos e me-
lhorias, a Banda TigrOnça continua a se 
fortalecer, contribuindo significativamen-
te para a formação cultural e musical dos 
jovens de Arroio do Tigre.

Banda Municipal  TigrOnça recebe novos instrumentos 
musicais com recursos da Lei Paulo Gustavo

CULTURA
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Está em andamento na Administração Municipal 
de Arroio do Tigre, o Programa de Regularização 

Fundiária e Interesse Social – REURB-S, do Bairro Co-
hab. O Programa já ultrapassou a fase do levantamento 
topográfico dos imóveis conforme ocupados, estando na 
fase de conferência assinatura dos mapas e dos memo-
riais descritivos com os moradores do Bairro. O Progra-
ma tem como objetivo regularizar este núcleo urbano in-
formal, que já estava consolidado antes de 22 de dezem-
bro de 2016 e que beneficiará 86 famílias.

O Programa iniciou em junho de 2023, quando foi en-
caminhado à Câmara de Vereadores projeto de lei que 
autoriza e respalda todo o processo de regularização. Se-
gundo o prefeito Marciano Ravanello, desde esta data a 
Secretaria da Administração vem executando as várias 
etapas do Programa, para possibilitar, assim, a conces-
são da Escritura Pública aos ocupantes.

A Administração Municipal lembra, que após a assi-
natura das plantas e dos memoriais, bem como a elabo-
ração da certidão de cada um dos lotes será encaminha-
da a Cartório de Registro, para posterior confecção das 
escrituras, a qual faz parte de um projeto contínuo de re-
gularização fundiária urbana de núcleos consolidados na 
cidade, que visa assegurar a dignidade da população lo-

cal e o direito à moradia.
Marciano Ravanello destaca que “o Programa de Re-

gularização Fundiária, instituído em 2020 pela Lei Mu-
nicipal nº 3.115, destaca-se por objetivos amplos e no-
bres, tais como identificar núcleos urbanos informais pa-
ra garantir o direito à moradia, efetivar a função social 
da propriedade e promover o bem-estar dos ocupantes”. 
Dentro deste arcabouço, a Lei estabelece que os benefi-
ciários receberão a titulação de suas unidades sem qual-

quer ônus, garantindo, assim, o acesso à propriedade de 
forma desburocratizada. Entretanto, como parte da res-
ponsabilidade inerente à aquisição definitiva da proprie-
dade, a legislação impõe algumas restrições temporárias. 
Durante um período de 12 meses, os beneficiados pela 
Regularização Fundiária ficam proibidos de vender, alie-
nar, transferir, permutar, doar ou ceder o terreno, garan-
tindo, dessa forma, a estabilidade e a permanência dos 
beneficiários na área regularizada.

Programa de Regularização Fundiária do 
Bairro Cohab está em fase de finalização

Na última semana, o prefei-
to Marciano Ravanello, acom-
panhado pelo secretário da Ad-
ministração, Altemar Rech, 
pelo diretor de Planejamento, 
Flamir Schneider, e pela equi-
pe de engenharia da prefeitu-
ra, reuniu-se com representan-
tes da empresa Metasa. O en-
contro teve como objetivo dis-
cutir a reconstrução de pontes 
que foram destruídas pela en-
chente recente que atingiu o 
município.

A empresa Metasa, por meio 
de seu corpo técnico, está ela-
borando um projeto para a re-
construção de várias pontes es-
senciais para a infraestrutura 
local. Entre as pontes que de-
verão ser reconstruídas estão 
a ponte entre Linha Tigre e a 
Comunidade Anjo da Guarda; 

a ponte sobre o rio Jacuizinho, 
que liga os municípios de Ar-
roio do Tigre e Estrela Velha, 
via Itaúba; e a ponte de fer-
ro de Linha Cereja. “O nosso 
compromisso é garantir a se-
gurança e a mobilidade da nos-
sa população. A reconstrução 
dessas pontes é uma priorida-
de para restaurar a normalida-
de e apoiar o desenvolvimento 
do nosso município”, afirmou 
o prefeito Marciano Ravanello.

O projeto proporcionará um 
panorama detalhado dos inves-
timentos necessários para que 
o município possa restaurar es-
ses importantes acessos. A en-
trega do planejamento está pre-
vista para a próxima semana, 
permitindo que a Prefeitura ini-
cie a captação de recursos para 
dar sequência à reconstrução. 

“Esta iniciativa é crucial para 
garantir a mobilidade e a segu-

rança dos moradores de Arroio 
do Tigre, além de promover a 

recuperação das áreas afetadas 
pela enchente.”

Prefeitura aciona empresa especializada em construção de pontes

REURB-S

INFRAESTRUTURA

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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CALAMIDADE PÚBLICA

A Defesa Civil de Arroio do Tigre encaminhou à De-
fesa Civil Estadual um pedido de reavaliação da 

homologação da situação de anormalidade, solicitando o 
reconhecimento da Situação de Emergência para o Esta-
do de Calamidade Pública. O ofício foi enviado ao coro-
nel Luciano Chave Boeira, coordenador estadual de Prote-
ção e Defesa Civil do Rio Grande do Sul, e apresenta uma 
série de argumentos e motivos que justificam o pedido.

Assinado pelo prefeito Marciano Ravanello, o docu-
mento estabelece critérios detalhados para a solicitação, 
destacando os seguintes pontos:

Acúmulo de chuvas alarmante:
O acumulado de chuvas na região atingiu níveis extre-

mos, com precipitações superiores a 1.044 milímetros. Es-
te volume excepcional de água causou inundações, desli-
zamentos de terra e outros danos significativos à infraes-
trutura e às comunidades locais, resultando em prejuízos 
ao erário público.

Impacto na locomoção dos munícipes:
Devido aos deslizamentos de terra e danos em estra-

das municipais, diversas vias foram bloqueadas, isolan-

do várias localidades no interior do município. A impos-
sibilidade de locomoção agravou ainda mais a situação 
dos moradores.

Danos em pontes afetam a mobilidade:
A queda total ou parcial de várias pontes essenciais com-

prometeu diretamente a mobilidade dos munícipes, isolan-
do comunidades inteiras e dificultando o acesso a servi-
ços básicos e emergenciais.

Falta de acesso a serviços básicos: 
Muitos moradores estão sem acesso a serviços essen-

ciais de saúde e alimentação devido aos bloqueios provo-
cados pelas condições climáticas adversas.

Impacto na Educação:
A impossibilidade de locomoção e a falta de transporte 

escolar funcional levaram à suspensão indefinida das au-
las, afetando a educação das crianças, a rotina das famí-
lias e a continuidade do processo educacional.

Relatórios das Secretarias Municipais corroboram 
a gravidade da situação:  

Relatórios das Secretarias Municipais, incluindo Agri-

cultura e Meio Ambiente, Obras e Viação, Planejamen-
to, Indústria, Comércio e Turismo, Setor de Engenharia, 
Assistência Social, Educação e Cultura, e Saúde, confir-
mam os danos materiais, prejuízos econômicos e impac-
tos sociais causados pelo desastre. Estas avaliações técni-
cas reforçam a urgência do reconhecimento do estado de 
calamidade pública.

Impacto econômico no setor agrícola: 
O setor agrícola, principal fonte de renda dos muníci-

pes de Arroio do Tigre, sofreu um impacto devastador. Le-
vantamentos preliminares da Emater/RS-Ascar indicam 
que os prejuízos no setor ultrapassam R$ 18.000.000,00. 
As atividades agrícolas foram severamente prejudicadas, 
com plantações inundadas, colheitas perdidas e áreas de 
pastagem destruídas. Além disso, estruturas agrícolas, co-
mo galpões, armazéns e silos, foram danificadas, resultan-
do na perda de estoques e na impossibilidade de armaze-
nar alimentos.

A solicitação de reavaliação visa obter o reconhecimen-
to da gravidade da situação enfrentada por Arroio do Ti-
gre e garantir a assistência necessária para a recuperação 
da cidade e de seus moradores.

Defesa Civil de Arroio do Tigre solicita 
reavaliação da situação de emergência

 para estado de calamidade pública

A Secretaria da Agricultura e Meio Am-
biente de Arroio do Tigre anunciou a aber-
tura de uma nova encomenda de árvores 
frutíferas, ornamentais e flores. A inicia-
tiva visa promover a arborização e o em-
belezamento da cidade e do interior, bem 
como incentivar a produção de frutas nos 
pomares do município.

As mudas serão fornecidas pela Vivei-
ros Ijuí, reconhecida pela qualidade de suas 
plantas. Segundo a secretária Viviane Re-
din Mergen, os pedidos podem ser feitos 
diretamente na Secretaria da Agricultura, 
localizada na Rua Dom Guilherme Müller. 
“A introdução de árvores frutíferas em nos-
sas propriedades é essencial não apenas pa-

ra aumentar a produção de frutas da época, 
mas também para promover a sustentabili-
dade e a biodiversidade em nossa região. 
É uma oportunidade de enriquecer nosso 
meio ambiente e proporcionar benefícios 
econômicos e ecológicos aos moradores”, 
destacou a secretária Viviane.

A entrega das mudas está programada 
para o dia 8 de julho, proporcionando aos 
agricultores e moradores de Arroio do Ti-
gre a oportunidade de planejar e prepa-
rar a terra para receber as mudas com an-
tecedência. Para mais informações e pa-
ra realizar os pedidos, os interessados de-
vem se dirigir ao Centro de Atendimento 
ao Agricultor.

Agricultores de Arroio do Tigre podem fazer nova encomenda 
de árvores frutíferas, ornamentais e flores

RURAL
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Os vereadores de Arroio do 
Tigre estiveram reunidos 

em Sessão Ordinária de nº 1627, 
na tarde desta segunda-feira, 27 
de maio, constando dois Proje-
tos de Lei na ordem do dia, sen-
do ambos aprovados por unani-
midade. São estes, o Projeto de 
Lei nº 044/2024, que cria, no âm-
bito do município de Arroio do 
Tigre, a Rede de Apoio às Esco-
las para discussão de alternativas 
para diminuição da evasão esco-
lar e acompanhamento da FICAI 
– Ficha de Comunicação de Alu-
no Infrequente e dá outras pro-
vidências. O projeto visa a cria-
ção da Rede de Apoio às Esco-
las (RAE) em Arroio do Tigre, 
que discutirá e implementará al-
ternativas contra a evasão esco-
lar. As atividades da RAE inclui-
rão visitas domiciliares, pales-
tras e identificação de situações 
de vulnerabilidade social, con-
tando com a participação de re-

presentantes de várias entidades 
municipais; e o Projeto de Lei  n° 
045/2024, que visa incluir no Pla-
no Plurianual, na Lei de  Diretri-
zes Orçamentárias e abrir Crédi-
to Especial no montante de R$ 
200.000,00, oriundo do Fundo 
Estadual da Defesa Civil, desti-
nada ao Fundo Municipal da De-

fesa Civil, para custear despesas 
decorrentes dos estragos causa-
dos pelas fortes chuvas que atin-
giram a Região Sul do país, nos 
últimos dias do ano de 2024.

TRIBUNA
Fez o uso do espaço da Tri-

buna o vereador Auri Schneider, 

que falou sobre os recursos apro-
vados na Sessão anterior, junta-
mente com a Moção de n° 03, 
a qual solicita a anistia das par-
celas da dívida pública do Es-
tado junto à União, e outra mo-
ção de apoio ao Projeto de Lei n° 
1551/24, que destina o recurso do 
Fundo Eleitoral. 

Auri aproveitou para falar so-
bre o projeto aprovado na pre-
sente Sessão, que trata da eva-
são escolar, o que, para o vere-
ador, representa o maior desafio 
para a educação, e em sua opi-
nião se agravou ainda mais com 
a pandemia por Covid-19, quan-
do na época os alunos tiveram o 
ensino remoto e os mesmos não 
quiseram mais retornar às esco-
las em razão de querer somente 
o ensino remoto, por não conse-
guirem acompanhar o conteúdo. 
Ele também destacou a diferença 
entre evasão escolar e o abando-
no escolar, relatando que os mais 
atingidos são os jovens entre 14 e 
29 anos. O vereador mencionou 
ter receio de novos casos aconte-
cerem em razão da enchente que 
assolou o estado, pedindo aten-
ção aos jovens e seus traumas. 

A próxima Sessão Ordinária 
ficou marcada para o dia 3 de ju-
nho, às 18 horas.

Vereadores de Arroio do Tigre aprovaram dois 
Projetos de Lei na última Sessão do mês

A Sicredi Centro Serra RS prorro-
gou o prazo para inscrições de proje-
tos no Fundo Social 2024. A decisão 
se deu em decorrência da atual situ-
ação da região, atingida pelas fortes 
chuvas. Entidades sem fins lucrati-
vos que estão na área de atuação da 
cooperativa agora tem prazo esten-
dido até o dia 30 de junho para se 
habilitarem à verba. O objetivo do 
Fundo é apoiar iniciativas com fo-
co em educação, cultura, meio am-
biente, saúde coletiva, desenvolvi-
mento social, protagonismo e em-
preendedorismo. O regulamento e 
demais informações podem ser con-
sultados no site https://www.sicredi.
com.br/coop/centroserra/fundo-so-
cial/ ou nas agências da cooperativa.

Implementado em 2020, o Fun-
do Social destinou em seu primeiro 
ano R$ 450 mil para hospitais filan-
trópicos e Secretarias Municipais de 

Saúde enfrentarem a Covid-19. No 
ano seguinte, foram contempladas 
39 entidades da região com mais de 
R$ 430 mil e em 2022 foram repas-
sados a entidades da região mais de 
R$ 765 mil. No ano passado, foram 
125 entidades contempladas com 
um incentivo de R$ 859 mil. As-
sim, em quatro anos de programa, 
já foram investidos na região cer-
ca de R$ 2,5 milhões. Neste ano, a 
verba disponibilizada para projetos 
é de mais de R$ 1,4 milhão, dividi-
da entre as 15 agências da coopera-
tiva conforme critérios estabelecidos 
em regulamento.

Conforme a gerente da Agência 
Sicredi de Sobradinho, Sabrina Dal 
Ri, a unidade de Sobradinho terá um 
valor disponível no Fundo Social no 
total de R$ 112 mil; Lagoão R$ 140 
mil; Ibarama R$ 78 mil; Segredo R$ 
89 mil; Lagoa Bonita do Sul R$ 61 

mil; e Passa Sete R$ 86 mil. 
Segundo Sabrina, até 30 de junho 

são as inscrições. Após esse período, 
até 30 de julho, serão feitas as análi-
ses e avaliações por coordenadores 
de núcleo; até 31 de agosto, a revi-
são e validação desses projetos pelo 
Conselho de Administração e Dire-
toria; até 30 de setembro será feito 
o contato com as entidades cadas-
tradas acerca do retorno positivo ou 
negativo e a justificativa. Já o crédi-
to em conta ocorrerá entre 30 de se-
tembro e 30 de outubro. O período 
para desenvolvimento do projeto e 
prestação de contas encerra em 30 
de julho de 2025. 

De acordo com Sabrina, entre os 
requisitos para participar está a ne-
cessidade de ter um CNPJ ativo na 
Receita Federal; sem fins lucrati-
vos; que tenha pelo menos um ano 
de conta na Sicredi; a associação e 

os dirigentes tem que manter um vín-
culo com a comunidade; e não po-
de ter vínculo político. Todo proje-
to inscrito deverá ter 10% de contra-
partida da entidade.

Dadas as circunstâncias em que 

o momento se encontra, as entida-
des que já haviam encaminhado seus 
projetos e necessitarem modificá-
-los devem comparecer às agências 
da Sicredi para preencher novo for-
mulário com as alterações.

Sicredi Centro Serra prorroga prazo de inscrições de 
projetos no Fundo Social 2024 até o dia 30 de junho

FOTO: MARTINA ROHERS

FOTO: RAPHAEL CAPELARI

O COMBATE AO 
AEDES AEGYPTI 
DEVE CONTINUAR
EVITE A PROLIFERAÇÃO DO MOSQUITO, 
ELIMINANDO FOCOS DE ÁGUA PARADA.

A PREVENÇÃO É RESPONSABILIDADE DE TODOS.
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Um diferencial importante é a dis-
ponibilidade e eficiência diagnóstica. A 
clínica oferece acesso 24 horas, com 
laudos entregues no momento do 
exame ou rapidamente após. Essa 
acessibilidade complementa nosso 
compromisso com a tecnologia 
avançada e o atendimento human-
izado.

A inauguração do CDIAT representa um A inauguração do CDIAT representa um 
marco para as Regiões Centro Serra e 
Alto do Jacuí, proporcionando serviços 
de diagnóstico por imagem de alta 
qualidade e reafirmando o comprom-
isso dos médicos com a saúde e o 
bem-estar da população.

No dia 24 de maio de 2024, foi inaugu-
rado o CDIAT - Centro de Diagnóstico por 
Imagem Arroio do Tigre, um empreendi-
mento visionário dos médicos Daniel 
Santos Almeida, João Luiz Kischener, 
Marcos Breunig, Mauro Aureliano 
Gimenez Olazar, Rodrigo Guidolin de 

A criação desta clínica visa oferecer mais A criação desta clínica visa oferecer mais 
saúde para as Regiões Centro Serra e Alto 
do Jacuí, com equipamentos de última 
geração que garantem precisão nas 
imagens e agilidade nos diagnósticos. O 
CDIAT também se destaca pelo atendi-
mento humanizado e individualizado, 
pensando no conforto dos pacientes.pensando no conforto dos pacientes.

Almeida e Vâner Aguiar Xavier.
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Os vereadores de Sobra-
dinho estiveram reuni-

dos no Plenário Ottmar Kessler, 
nesta segunda-feira, 27 de maio, 
para a 14ª Sessão Ordinária de 
2024. Em pauta, três Projetos de 
Lei foram aprovados por unani-
midade. Também foram aprova-
dos três pedidos de providência, 
um pedidos de informação e du-
as indicações.

Indicação 14/2024, do verea-
dor Janderson Dias Nunes, pa-
ra que o Executivo Municipal, 
através do setor competente, in-
clua o transporte de van escolar 
nas EMEI E EMEF nas locali-
dades do Bairro Medianeira, Pi-
nhal e nas proximidades do Po-
lo de Educação.

Indicação 15/2024, da vere-
adora Daniele Zanella Karno-
pp, para que o Executivo Muni-
cipal, através do setor competen-
te, solicite junto à Secretaria Na-
cional de Proteção e Defesa Ci-
vil/MDR, recursos emergenciais 
para apoio aos animais vítimas 
das enchentes no Rio Grande do 
Sul. Cada município afetado po-
derá solicitar até R$ 180.000,00, 
de acordo com o número de ha-
bitantes, para despesas como ra-
ção, vacinas, medicamentos, alu-
guel de abrigos e esterilização.

Pedido de Informação 
15/2024, do vereador Jander-
son Dias Nunes, para que o Exe-
cutivo Municipal, através do se-
tor competente, apresente as no-
tas de empenho e comprovantes 
de pagamento do antigo e novo 
contrato vigente do pronto aten-
dimento junto à Associação Cul-
tural Recreativa e Beneficente 
São Marcos.

Pedido de Providência 

22/2024, do vereador Janderson 
Dias Nunes, para que o Execu-
tivo Municipal, através do setor 
competente, providencie a lim-
peza dos entulhos ocasionados 
pelo deslizamento na Rua Bor-
ges de Medeiros, Bairro Copetti.

Pedido de Providência 
23/2024, do vereador Janderson 
Dias Nunes, para que o Execu-
tivo Municipal, através do setor 
competente, providencie a lim-
peza do bueiro localizado atrás 
do Sítio São Sebastian, no Bair-
ro Baixada.

Pedido de Providência 
24/2024, da vereadora Daniele 
Zanella Karnopp, para o Exe-
cutivo Municipal, através do se-
tor competente, faça a recupera-
ção da estrada de chão ao final 
da Rua Otmar Jost, que dá aces-
so à RSC-481 no Bairro Baixa-
da, tendo em vista o grande flu-
xo de veículos, uma vez que os 

moradores utilizam essa estrada 
como via alternativa, e a mesma 
apresenta bastante e pedras e va-
letas dificultando, assim, o des-
locamento.

Projeto de Lei 49/2024 do 
Poder Executivo, que autoriza o 
Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concur-
so público, em caráter excepcio-
nal de interesse público, um vi-
sitador do PIM (Primeira Infân-
cia Melhor). O Primeira Infância 
Melhor (PIM), instituído pela Lei 
nº 12.544, de 3 de julho de 2006, 
do Estado do Rio Grande do Sul, 
é uma política pública que visa 
a promoção do desenvolvimento 
integral na primeira infância, on-
de possui como objetivo dar su-
porte às famílias para que promo-
vam o desenvolvimento integral 
de suas crianças, desde a ges-
tação até os seis anos de idade. 
Com essas ações, busca-se for-

talecer as competências familia-
res nas funções de cuidado, pro-
teção e educação da criança, fo-
mentar o acesso à atenção básica 
em saúde, à proteção social bá-
sica e à educação, e promover o 
desenvolvimento integral na pri-
meira infância. Os atendimentos 
do PIM ocorrem, prioritariamen-
te, por meio de visitas domicilia-
res e atividades coletivas. O pú-
blico-alvo para atendimento do 
PIM é famílias com gestantes e/
ou crianças menores de seis anos, 
preferencialmente àquelas em si-
tuação de vulnerabilidade, famí-
lias com gestantes e crianças me-
nores de três anos.

Projeto de Lei 60/2024 do 
Poder Executivo, que autori-
za o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial, no valor de 
R$ 110.000,00, no Orçamen-
to Municipal de 2024, confor-
me Lei Municipal nº 5.142 de 

09/11/2023. A abertura desse cré-
dito especial visa o repasse de 
emenda parlamentar do deputa-
do federal Alceu Moreira para a 
Apae - Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais de Sobra-
dinho, no valor de R$ 50.000,00. 
O valor de R$ 60.000,00 será pa-
ra cobrir despesas com abrigo 
e aluguel social, devido às for-
tes chuvas que atingiram o mu-
nicípio.

Projeto de Lei 61/2024 do 
Poder Executivo, que autori-
za o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar, no valor 
de R$ 1.954.304,00, no Orça-
mento Municipal de 2024, con-
forme Lei Municipal nº 5.142 
de 09/11/2023. A abertura des-
se crédito visa a suplementação 
de dotação para folha de paga-
mento para a Secretaria de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Des-
porto, despesas da Secretaria da 
Saúde com o aumento do repasse 
ao Hospital Regional Cristo Aco-
lhedor para R$ 130.000,00 men-
sais, a contratualização dos par-
tos em Candelária/RS no valor de 
R$ 42.251,22 mensais e a manu-
tenção dos serviços de saúde com 
a contratação de novos profissio-
nais e serviços, e também para a 
compra de cestas básicas no va-
lor de R$ 108.304,00 recebidos 
da Defesa Civil, destinadas aos 
atingidos pela enchente. Com a 
finalidade de dar suporte a essas 
despesas de manutenção dos ser-
viços essenciais na Saúde, Edu-
cação e Assistência Social, será 
necessário a diminuição de in-
vestimentos. Soma-se a essa ne-
cessidade a redução de receitas, 
principalmente o ICMS que de-
verá ter uma expressiva redução.

Vereadores de Sobradinho estiveram reunidos 
na 14ª Sessão Ordinária do ano

TRIBUNA
Após a deliberação da ordem do dia, 

os vereadores tiveram cinco minutos pa-
ra o uso da Tribuna. O primeiro a fazer 
uso da palavra foi o vereador Janderson 
Nunes, que abordou que não se pode es-
quecer do que já havia necessidade de ser 
feito no município antes da enchente, co-
mo a questão de entulhos e calçamentos, 
lembrando também das casas populares. 
O vereador salientou que não se pode 
comparar obras públicas com obras parti-
culares. Berê indagou ainda sobre as pes-
soas que não foram atingidas diretamente 
pela enchente, mas que não conseguiram 
trabalhar no período, e que há condições, 
pelo tamanho do município, de ver quem 
realmente precisa de auxílio, para atender 
também quem se encontra em situação de 
vulnerabilidade. Lembrou ainda que de-
vem-se elencar prioridades e buscar dar 
dignidade ao povo.

A segundo a usar a tribuna foi a vere-
adora Daniele Karnopp, onde relatou 
que fez uma publicação em suas redes 
sociais, na qual compartilhava uma notí-
cia de Eldorado do Sul sobre uma inves-
tigação do Ministério Público acerca de 
alguns desvios de doações direcionadas à 
Defesa Civil. Segundo ela, na sequência 
da sua postagem, recebeu mensagens co-
mo “não vamos longe, que aqui tem tam-
bém, e bastante”. Ela salientou que ficou 
impressionada com a quantidade de pes-
soas que a chamaram e relataram algu-
mas situações, mas que não se tem pro-
vas, reforçando que é algo inadmissível, 
vergonhoso e lamentável.

A terceira a usar a tribuna foi a verea-
dora Iava Trevisan, que relatou estar fe-
liz em retornar à região e à Casa Legisla-
tiva. Agradeceu ao colega suplente, Edir 
Luiz Selli, que ocupou sua vaga por um 
período, e pela compreensão dos colegas 
quando ao término da licença não conse-
guiu se deslocar ao município por ques-
tões de logística da Região Metropolita-

na ao Centro Serra. Agradeceu a acolhi-
da dos colegas vereadores, e desejou for-
ça ao povo gaúcho.

O quarto a usar a tribuna foi o vereador 
Julio Miguel Nunes Vieira, que discorreu 
sobre o momento que enfrenta o Rio Gran-
de do Sul, a reflexão que surge e que na ca-
beça dos gestores municipais a preocupa-
ção é muito maior, porque é sobre eles que 
recai a ação, que é preciso ser compreensí-
vel, entender dessa forma, que eles vêm se 
esforçando, mas que, mesmo assim, tem si-
do procurado constantemente por morado-
res da Baixada, que reclamam que o Bair-
ro não está tendo o olhar que merecia, dei-
xando um pedido ao prefeito para olhar com 
um pouco mais de atenção ao bairro. Mi-
guel mencionou também relatos com recla-
mações acerca da distribuição de cestas bá-
sicas no bairro. O vereador salientou ainda 
que a Defesa Civil de Sobradinho tem 480 
mil reais em caixa, de episódios anteriores 
à enchente, que podem ser utilizados para 
contratar empresa, de forma emergencial, 
para realizar obras de recuperação, como a 

ponte da Baixada. Por fim, reforçou a apro-
vação de 1,2 milhão de reais para a área da 
saúde, o que considera um valor expressi-
vo, e que a maior grita que se tem contra o 
governo atual é a saúde, mencionando que 
esta é muito cara. Lembrou que foi apro-
vado também o aumento de recurso para o 
Hospital Regional Cristo Acolhedor, e que 
não cessam as reclamações sobre a casa de 
saúde. Miguel também voltou a mencionar 
sobre a necessidade de se buscar o creden-
ciamento do Hospital Dr. Homero junto ao 
SUS e IPE Saúde.

O último a usar a tribuna foi o vereador 
Jeferson Matana, que relatou também ter 
escutado queixas sobre a Administração 
no Bairro Baixada. Mencionou que o de-
sassoreamento do Arroio Carijinho é ine-
vitável e urgente, e que o valor em caixa da 
Defesa Civil poderia ser utilizado para tal. 
O vereador abordou ainda sobre a usina de 
asfalto adquirida pelo Município, que fal-
tou planejamento, e que a mesma foi com-
prada para funcionar, devendo ser utiliza-
da para seu fim.

LEGISLATIVO

FOTO: JULIANO MORAES
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Nos últimos dias, o muni-
cípio de Segredo tem in-

tensificado esforços para conter 
todos os focos do mosquito Ae-
des aegypti. Agentes comunitá-
rios de saúde realizaram ativi-
dades em cemitérios nas regiões 
com casos positivos de dengue. 

Conforme a secretária de Saú-
de, Vanusa Fernandes, estraté-
gias estão sendo traçadas para 
resolver a situação o mais bre-
ve possível.

No dia 4 de junho, será rea-
lizado um mutirão de vigilância 
em toda a zona urbana do muni-
cípio, com o objetivo de preve-
nir e eliminar qualquer foco exis-
tente do mosquito. Esta iniciati-
va é promovida pela Secretaria 
de Saúde, com o apoio da agente 
de vigilância Giseli Buche e dos 
agentes comunitários de saúde.

“A colaboração de toda a po-
pulação é essencial para manter 
Segredo livre da dengue.”

Município intensifica 
combate ao mosquito 

Aedes aegypti Nesta quarta-feira, 29 de 
maio, ocorreu uma importan-
te reunião entre os profissio-
nais da Rede de Atendimento, 
Cras, Assistência Social, Saúde 
e Conselho Tutelar, com o ob-
jetivo de discutir casos e ela-
borar o Plano de Individual de 
Atendimento (PIAI) para crian-
ças acompanhadas pela Rede. 

Durante o encontro, foi apre-
sentada a minuta do plano e a 
organização dos atendimentos 
a serem ofertados para as crian-
ças. “A troca entre os profissio-

nais da rede é fundamental pa-
ra um atendimento mais eficaz 
e construtivo, garantindo que 
cada criança receba o suporte 
necessário de maneira integra-
da e personalizada.”

A secretária de Assistência 
Social, Aline Lazzari Martini, 
destacou a importância des-
te momento. “Esta reunião re-
presenta um passo crucial na 
nossa missão de oferecer um 
atendimento de qualidade às 
nossas crianças. A colabora-
ção entre os diversos profis-

sionais permite que possamos 
construir ações mais eficazes e 
abrangentes, sempre com foco 
no bem-estar e no desenvolvi-
mento das crianças.”

Participaram da reunião a 
secretária de Assistência So-
cial, Aline Lazzari Martini, a 
assistente social Fabiana Ro-
cha Vandes, a psicóloga Nadi-
ne Carniel de Moraes (Cras), a 
conselheira tutelar Vera Cândi-
do de Souza, a enfermeira Na-
tana Siqueira e a psicóloga Ka-
roline Matana.

Reunião trata da elaboração do Plano 
de Atendimento Individual para crianças

Na última terça-feira, 28 de maio, 
foi realizada uma reunião regionali-
zada na Câmara de Vereadores de Ar-
roio do Tigre para tratar sobre o Ca-
lendário de Eventos dos Bailes da Ter-
ceira Idade. O encontro contou com a 
presença de representantes dos muni-
cípios de Arroio do Tigre, Estrela Ve-
lha, Lagoa Bonita do Sul, Ibarama, 
Passa Sete, Segredo e Sobradinho.

Durante a reunião, foi abordada 
a situação dos grupos que, devido 
aos estragos causados pelos recentes 
eventos climáticos, não estão conse-
guindo realizar seus bailes. Foi acor-
dado que os grupos que não puderem 
realizar seus eventos na data marca-
da devem informar com antecedência 
para que seja possível reprogramar as 

atividades de outros grupos afetados. 
Também foi decidido que não have-
rá cobrança de visitas para participar 
dos bailes, a fim de incentivar a inte-
gração e alegria dos idosos. O reiní-
cio dos bailes está agendado para o 
dia 23 de junho, com o evento na Li-
nha Carijinho. 

A secretária de Assistência Social, 
Aline Lazzari Martini, enfatizou a im-
portância do encontro. “Este foi um 
momento crucial para realinharmos 
o calendário de bailes e discutirmos 
os desafios recentes. A convivência 
e integração são essenciais, mas pre-
cisamos respeitar as possibilidades e 
limitações de cada grupo. A compre-
ensão mútua será fundamental nesta 
fase”, mencionou.

Na manhã do dia 24 de maio, a equipe da 
Secretaria Municipal de Educação, Cultura 
e Turismo (SMECT) realizou uma reunião 
online com diretores, vice-diretores e super-
visores das Escolas de Ensino Fundamental 
da Rede Municipal de Ensino, para discutir a 
continuidade das atividades não presenciais.

O encontro contou com a participação do 
prefeito Valdir José Rodrigues, que trouxe 
atualizações sobre a situação das estradas 
do interior, afetadas pelas fortes chuvas que 
atingiram o município e região. 

Durante a reunião, foram fornecidas orien-
tações sobre a elaboração das atividades não 
presenciais para cada etapa da educação bá-
sica, enfatizando a necessidade de conside-
rar as realidades das famílias ao planejar es-
sas atividades. As crianças e estudantes re-
ceberão semanalmente atividades impressas 

e terão acesso a tecnologias de informação 
e comunicação, como aulas via Google Me-
et e WhatsApp, para facilitar a comunica-
ção visual entre professores e alunos, mes-
mo à distância. 

“Reconhecemos a importância da intera-
ção presencial entre professores e alunos e 
da retomada das atividades presenciais pa-
ra o desenvolvimento e aprendizado dos es-
tudantes. Porém, neste momento, a priorida-
de é garantir a segurança de todos,” desta-
ca o prefeito.

“Estamos confiantes de que este período 
passará em breve e seguimos comprometi-
dos em cumprir nosso papel de educadores, 
em parceria com as escolas, proporcionando 
experiências e aprendizado aos nossos alu-
nos, mesmo à distância”, afirmou a secretá-
ria Nadiane Luciane Meile Speth.

Calendário Regional dos 
Bailes da Terceira Idade é 

tema de reunião

Equipe da Educação e prefeito 
estiveram reunidos com 

direções de escolas municipais
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 30/2024
LEILÃO PÚBLICO

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2.287/2022, torna público 
que às 09 horas do dia 25 de junho de 2024, no Parque de Má-
quinas da Prefeitura Municipal, sito à Rua Jarbas Flores Lazzari, 
110, Bairro Maieron, neste Munícipio, procederá ao leilão públi-
co para a alienação de 02 (dois) animais equinos, conforme espe-
cificação e avaliação constantes no Edital nº 30/2024.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas a 
partir de 03 de junho de 2024, na segunda-feira, junto à Secre-
taria Municipal de Administração, no mural de publicações do 
saguão do Centro Administrativo Municipal, sito à Rua General 
Osório, 200, e site do Município.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, em 27 de maio de 2024.           

 
Armando Mayerhofer

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EXTRATO DE CONTRATO

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 033/2024
Contratada: EFFICIENCY HIGIENIZAÇÃO E CONSULTORIA LTDA 
Objeto: Contratação de empresa especializada para realização 

de serviços de controle de pragas sinantrópicas e limpeza de re-
servatórios de água potável.

Base Legal: Pregão Eletrônico n° 012/2024.
Valor: R$ 6.364,96 (Seis mil trezentos e sessenta e quatro re-

ais e noventa e seis centavos)
Vigência: 12 meses.

Valmor Mattana
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, no 

uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 104/2024

OBJETO: Registro de preço para contratar em caráter de dispensa emergen-
cial para futuros serviços de horas-máquina de retroescavadeira visando con-
serto de estradas e vias do interior do município de acordo com Decreto Mu-
nicipal de Emergência 1818/2024 de 1° de maio de 2024. CONTRATADA: DEI-
VI SILVEIRA - CNPJ 55.017.256/0001-01. VALOR: total estimado R$ 75.000,00 
(setenta e cinco mil reais), valor da hora R$ 250,00. Data de homologação: La-
goa Bonita do Sul, 08 de maio de 2024.Fundamentação: Art. 75, inciso VIII e 
art. 82 §6° da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 108/2024
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de jogo de pastilhas para a 

camioneta Ranger, Placa IYL8320, objetivando o atendimento das demandas 
do Gabinete do Prefeito e Secretarias do Município de Lagoa Bonita do Sul – 
RS. CONTRATADA: EDENILSON HEIMERDINGER, CNPJ: 41.131.496/0001-10. 
VALOR: R$ 330,00 (trezentos e trinta reais). Data de homologação: Lagoa Bo-
nita do Sul, 22 de maio de 2024. Fundamentação: Art. 75, inciso I da Lei Fe-
deral nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 109/2024
OBJETO: Registro de preço para contratar em caráter de dispensa emergen-

cial para futuros serviços de horas-máquina de retroescavadeira visando con-
serto de estradas e vias do interior do município, de acordo com Decreto Mu-
nicipal de Emergência 1818 de 1° de maio de 2024. CONTRATADA: BHR ESCA-
VAÇÕES – CNPJ 46.201.301/0001-84. VALOR: Total estimado R$ 75.000,00 (se-
tenta e cinco mil reais), valor da hora R$ 250,00. Data de homologação: Lagoa 
Bonita do Sul, 08 de maio de 2024. Fundamentação: Art. 75, inciso VIII e art. 
82 §6° da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 110/2024
OBJETO: Registro de preço para contratar em caráter de dispensa emergen-

cial para futuros serviços de horas-máquina de caminhão caçamba visando 
conserto de estradas e vias do interior do município, de acordo com Decreto 
Municipal de Emergência 1818 de 1° de maio de 2024. CONTRATADA: VER-
CILEI RAQUELLI – ME - CNPJ 21.613.117/0001-10. VALOR: Total estimado R$ 
75.000,00 (setenta e cinco mil reais), valor da hora R$ 250,00.Data de homo-
logação: Lagoa Bonita do Sul, 15 de maio de 2024. Fundamentação: Art. 75, 
inciso VIII e art. 82 §6° da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 111/2024
OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios em caráter emergencial visando 

atender as demandas das secretarias de Assistência Social, Educação e Saúde, 
conforme Estudos Técnicos Preliminares e de acordo com Decreto de Emergên-
cia 1818/2024 de 1° de maio de 2024. CONTRATADA: LEA PETRY ME - CNPJ nº 
01.236.599/0001-20, ERONILTON PUNTEL EPP - CNPJ nº 04.116.563/0001-09 e 
COMERCIAL DE ALIMENTOS LAGOA BONITA LTDA - CNPJ nº 04.948.488/0001-
34. VALOR: R$ 20.745,62 (vinte mil setecentos e quarenta e cinco reais e ses-
senta e dois centavos). Data de homologação: Lagoa Bonita do Sul, 23 de maio 
de 2024. Fundamentação: Art. 75, inciso VIII da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 112/2024
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de material para manuten-

ção das retroescavadeiras das secretarias municipais de Obras e Serviços Pú-
blicos, e Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Lagoa Boni-
ta do Sul – RS. CONTRATADA: G. R. TRATORES COMÉRCIO DE PEÇAS E SERVI-
ÇOS LTDA, CNPJ: 34.376.112/0002-44. VALOR: R$ 5.625,72 (Cinco mil e seis-
centos e vinte e cinco reais e setenta e dois centavos). Data de homologação: 
Lagoa Bonita do Sul, 27 de maio de 2024. Fundamentação: Art. 75, Inciso I, 
da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 113/2024
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de peças e mão de obra 

para manutenção e conservação do caminhão AGRITEC BRITADOR da Secre-
taria de Obras e Serviços Públicos.CONTRATADA: MAQPESA – Indústria de Má-
quinas Pesadas LTDA CNPJ: 27.857.957/0001-05. VALOR: R$ 13.180,00 (Treze 
Mil Cento e Oitenta Reais). Data de homologação: Lagoa Bonita do Sul, 27 de 
Maio de 2024. Fundamentação: Art. 75, inciso I, da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 114/2024
OBJETO: Registro de preço para contratar em caráter de dispensa emergen-

cial para futuros serviços de horas-máquina de caminhão caçamba visando 
conserto de estradas e vias do interior do município de acordo com Decre-
to Municipal de Emergência 1818 de 1° de maio de 2024. CONTRATADA: LU-
CHESE & FILHOS LTDA - CNPJ 09.376.329/0001-26. VALOR: total estimado R$ 
75.000,00 (setenta e cinco mil reais), valor da hora R$ 250,00.Data de homo-
logação: Lagoa Bonita do Sul, 15 de maio de 2024. Fundamentação: Art. 75, 
inciso VIII e art. 82 §6° da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 115/2024
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de material para manu-

tenção de bens móveis da secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de La-
goa Bonita do Sul-RS. CONTRATADA: ADRIANA L. R. NUNES & CIA LTDA CNPJ: 
09.367.596/0001-37. VALOR: R$ 1.650,00 (um mil seiscentos e cinquenta re-
ais). Data de homologação: Lagoa Bonita do Sul, 27 de maio de 2024. Fun-
damentação: Art. 75, inciso VIII e art. 82 §6° da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 116/2024
OBJETO: Prestação de serviços de mão de obra e aquisição de materiais pa-

ra configuração e instalação da rede interna de telefone sem fio para a nova 
Unidade Básica de Saúde do município de Lagoa Bonita do Sul-RS. CONTRATA-
DA: PAPPIS E MOHR LTDA ME CNPJ: 27.753.136/0001-31. VALOR: R$ 6.350,43 
(seis mil trezentos e cinquenta reais e quarenta e três centavos). Data de ho-
mologação: Lagoa Bonita do Sul, 24 de maio de 2024.Fundamentação: Art. 
75, Inciso II, da Lei Federal nº 14.133/2021.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 117/2024
OBJETO: Prestação de serviços de mão de obra e aquisição de materiais pa-

ra configuração e instalação da rede interna de internet para a nova Unida-
de Básica de Saúde do município de Lagoa Bonita do Sul-RS. CONTRATADA: 
PONTOCOM SOLUÇÕES EM TECNOLOGIA LTDA CNPJ: 40.061.080/0001-00. 
VALOR: R$ 9.550,00 (nove mil quinhentos e cinquenta reais). Data de homo-
logação: Lagoa Bonita do Sul, 28 de maio de 2024. Fundamentação: Art. 75, 
inciso II da Lei Federal nº 14.133/2021.

Lagoa Bonita do Sul, 05 de abril de 2024.
Luiz Francisco Fagundes - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Começou n a segunda-
-feira, 27 de maio, e 

vai até 7 de junho o período 
de inscrições para o Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024. No Rio Gran-
de do Sul, devido à calami-
dade pública no estado, ha-
verá um calendário estendi-
do, que ainda será divulgado 
pelo Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep).

As provas serão aplicadas 
nos dias 3 e 10 de novembro. 
Para se inscrever, os estudan-
tes devem acessar a Página 
do Participante e utilizar o ca-
dastro na conta gov.br.

Os resultados dos recur-
sos sobre a isenção da ta-
xa de inscrição foram divul-
gados na última sexta-feira 
(24), assim como dos recur-
sos que tratam das justifica-
tivas de ausência no Enem 
2023, para candidatos que es-

tavam isentos da taxa e falta-
ram às provas.

A taxa de inscrição custa 
R$ 85 e poderá ser paga até 
o dia 12 de junho. Os mora-
dores do Rio Grande do Sul 
também terão isenção des-

se valor.
Criado em 1998, o Enem 

avalia o desempenho escolar 
dos estudantes ao término da 
educação básica e também é 
a principal porta de entrada 
para a educação superior no 
país. Os resultados da ava-
liação podem ser usados pa-
ra acesso ao Sistema de Se-
leção Unificada (Sisu) e ao 
Programa Universidade pa-
ra Todos (ProUni). Também 

são aceitos em instituições 
privadas e de outros países 
de língua portuguesa que te-
nham acordo com o Brasil.

Os estudantes que não 
concluíram o ensino médio 
também podem participar na 
condição de treineiros, para 
autoavaliação nos anos an-
teriores ao término da edu-
cação básica.

Fonte: Agência Brasil

Inscrições para o Enem 2024 começaram na 
segunda-feira; RS terá calendário estendido

ENSINO

FOTO: ARQUIVO GAZETA



GAZETA DA SERRA
Sexta-feira | 31 de maio de 202425GERAL

ERS-400

Homem morre em acidente entre 
moto e carro em Passa Sete

Um acidente de trânsito 
que resultou em uma 

vítima fatal foi registrado às 
18h20min da última sexta-fei-
ra, dia 24 de maio, na ERS-
400, na localidade de Pintigal, 
em Passa Sete. Uma motocicle-
ta Honda XRE 300 e um carro 
modelo Gol colidiram frontal-
mente no quilômetro 32 da ro-
dovia. Clóvis Junior Raminelli, 
de 31 anos, que conduzia a mo-
to, morreu no local. O condu-
tor do carro, um homem de 37 
anos, sofreu ferimentos, sendo 
encaminhado para atendimen-
to médico. A passageira do car-
ro, uma criança de 13 anos, não 
se feriu.

A Brigada Militar de Pas-
sa Sete, o Comando Rodovi-
ário da Brigada Militar de Ca-
choeira do Sul e a Polícia Civil 
atenderam a ocorrência. Os ve-
ículos foram recolhidos ao de-
pósito do Detran. O fato foi re-
gistrado na Delegacia de Polí-
cia de Sobradinho. O sepulta-
mento de Clóvis Junior Rami-
nelli ocorreu no domingo, dia 
26, no Cemitério Municipal de 
Segredo.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Carro e caminhão colidem em 
Sobradinho

Um carro e um cami-
nhão se envolveram em 
um acidente de trânsito 
na tarde de segunda-fei-
ra, 27 de maio, na ERS-
400, em Sobradinho. O 
caso aconteceu por volta 
das 17 horas, no quilôme-
tro 46 da rodovia, no Tre-
vo da Fejão.

Conforme o Coman-
do Rodoviário da Briga-
da Militar, o motorista do 
carro se deslocava no sen-
tido Passa Sete/Sobradi-
nho, quando ao passar pe-
lo Trevo da Fejão, teve a 
frente cortada pelo cami-
nhão que vinha da RSC- 
481 no sentido Sobradi-
nho/Lagoão. Os conduto-
res não se feriram, sendo 
registrado apenas danos 
materiais. Os veículos en-
volvidos foram um Toyo-

ta Corolla e um caminhão 
Mercedes-Benz.

Ainda conforme o Co-
mando Rodoviário, os dois 

motoristas foram subme-
tidos ao teste do etilôme-
tro. O resultado foi nega-
tivo para os dois.

FOTOS: DIVULGAÇÃO/2ºCRBM

No mês de abril, os Bombeiros Vo-
luntários atenderam um total de 21 cha-
mados, sendo 12 casos de urgência e 
emergência, quatro remoções de pa-
cientes com necessidades de imobili-
zação, três operações de busca e sal-
vamento, uma operação de resgate em 

inundação e um incêndio.
Durante essas operações, foram uti-

lizados três mil litros de água. Para en-
trar em contato com a corporação, bas-
ta ligar para o número de emergência 
51 9.97.193.193, que também pode ser 
utilizado como chave Pix para doações.

Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho divulgam 

atendimentos do mês de abril

CENTRO SERRA

FOTO: ANNA MARTHA FOTOGRAFIAS

Devido às fortes chu-
vas que causaram estra-
gos em diversas cidades 
do Rio Grande do Sul, a 
Defesa Civil Estadual tem 
atuado para atender a po-
pulação afetada e garan-
tir a segurança das pes-
soas. Diariamente são di-
vulgados relatórios so-
bre as ações de resgate 
nas localidades atingidas. 
No boletim publicado na 
manhã desta quinta-fei-
ra, 30 de maio, constam 
473 municípios afetados; 
45.126 pessoas em abri-
gos; 581.638 desalojados; 
2.347.664 afetados; e 806 

feridos. O número de óbi-
tos confirmados é de 169. 
São 44 desaparecidos pela 
última atualização. 

De acordo com a pu-
blicação do boletim, para 
aumentar o nível de pre-
venção, as pessoas podem 
se cadastrar para recebe-
rem os alertas meteoroló-
gicos da Defesa Civil es-
tadual. Para isso, é neces-
sário enviar o CEP da lo-
calidade por SMS para o 
número 40199. Em segui-
da, uma confirmação é en-
viada, tornando o número 
disponível para receber as 
informações sempre que 

elas forem divulgadas.
Também é possível se 

cadastrar via aplicativo 
Whatsapp. Para ter aces-
so ao serviço, é necessá-
rio se registrar pelo tele-
fone (61) 2034-4611. Em 
seguida, é preciso intera-
gir com o robô de atendi-
mento enviando um “Oi”. 
Após a primeira intera-
ção, o usuário pode com-
partilhar sua localização 
atual ou qualquer outra 
do seu interesse para, des-
sa forma, receber as men-
sagens que serão encami-
nhadas pela Defesa Civil 
estadual.

Defesa Civil atualiza diariamente 
balanço das enchentes no estado

INTENSAS CHUVAS

FOTO: ASCOM SEL

RODOVIA

51 997.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho
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Fé e solidariedade marcam celebrações 
de Corpus Christi

Celebração da Igreja Ca-
tólica, esta quinta-feira, 
30 de maio, foi marcada 

pela solenidade de Corpus Christi. 
Os tapetes coloridos, tradição junto 
à comemoração da data, tiveram re-
modelação neste ano na Igreja Ma-
triz Nossa Senhora dos Navegantes, 
em Sobradinho. Elaborado no início 
da manhã de ontem, pelos integran-
tes do Conselho Paroquial e fiéis, no 
lado externo da Igreja, ao invés de 
serragem colorida, adornou-se de 
folhagens e flores, simbolizando 
um jardim, até em frente ao Hospi-
tal Dr. Homero Menezes, com al-
tares no percurso. “A Igreja cele-
bra essa festa honrando Nosso Se-
nhor Jesus Cristo, a festa da Euca-
ristia. Um momento para que todos 
os católicos reafirmem o seu amor 
a Jesus Eucarístico e, de forma so-
lene, em procissão pública, Jesus é 
conduzido nas vias ao redor da Pa-
róquia ou da cidade, para que tam-
bém o testemunho do católico con-

tagie a fé dos nossos irmãos naquele 
que nós cremos, que é Jesus verda-
deiramente eucarístico. Pensamos 
nesse ano em fazer uma procissão 
mais simples sobre os tapetes, um 
jardim para que o Cristo passasse. 
E, na missa, então fizemos uma co-
leta solidária, encerrando-se esse 

mês de maio, que desde o início es-
tamos olhando para quem mais pre-
cisa, de forma solidária. E o verde é 
vida, o jardim é vida, então Cristo é 
vivo”, salienta o vigário paroquial, 
padre Fabrício Bervian.

Já no lado interno da Igreja Ma-
triz, o tapete se preencheu de doa-
ções, mantimentos que serão poste-
riormente doados aos atingidos pe-
la enchente no município.  “A cria-
tividade desperta diante do contex-
to em que estamos vivendo, e como 
somos um povo de comunhão, por 
isso Corpus Christi, nada mais justo 
do que a gente fazer um tapete so-
lidário, onde às pessoas, mais uma 
vez, possibilitam a doação daquilo 
que gostariam de partilhar com as 
urgências, as necessidades. Nossa 
Paróquia, e assim vejo toda a Igreja, 
com toda a sociedade também, ela 
se sensibiliza, sempre, ainda mais 
agora, porque a Eucaristia, onde é 
celebrado hoje o corpo e o sangue 
de Cristo, nos remete ao amor fra-
terno, à solidariedade, ao exercí-
cio da caridade, à doação. Nós so-

mos um povo bom, onde estamos 
demonstrando, nesse tempo, que 
somos um povo cristão, que vê o 
outro como meu irmão/minha ir-
mã, que precisa da minha ajuda, do 
meu olhar, do meu afeto, da minha 
partilha também. O próprio Cristo 
nos ensina na palavra, no Evange-
lho: ‘Eu não vim para ser servido, 
mas para servir’, como quem ensi-
na aos discípulos e a nós um olhar 
sempre ao outro, o outro que precisa 
da minha ajuda, do meu exercício, o 
amor que se transforma em gestos, a 
exemplo do amor de Cristo pela hu-
manidade”, ressalta o pároco, padre 
Gelso Bernardy, que acrescenta, “o 
que nos move de fato é a perseve-
rança na oração e na esperança. En-
tre as tribulações que na nossa vida 
passamos, na história da salvação, 
na história da humanidade, quantas 
tribulações houveram, e o povo de 
Deus sempre foi movido pela espe-
rança, a esperança de dias melhores, 
de que tudo é possível reconstruir, 
e essa esperança é movida pela fé”.

A Missa de Corpus Christi na 
Igreja Matriz, em Sobradinho, foi 
realizada às 9 horas, seguida pela 
procissão com o Santíssimo Sacra-
mento. No mesmo horário, ocorreu 
a celebração na Capela Santa Tere-
sinha, em Lagoa Bonita do Sul. Já 

às 15 horas, a Missa foi celebrada 
na Capela São Miguel, em Pitingal, 
Passa Sete.

Em Arroio do Tigre, a Paróquia 
Sagrada Família celebrou Corpus 
Christi com missa também às 9 ho-
ras, seguida por procissão. Os tape-
tes foram confeccionados desde a 
madrugada pela comunidade paro-
quial, utilizando de diferentes ma-
teriais coloridos. “Nesse contexto 
diferenciado deste ano, queremos 
também fazer deste momento um 
espaço de solidariedade, oração, 
renovação, de fé, amor e esperan-
ça a Jesus Cristo que deu a vida por 
nós e, nos últimos dias e até agora, 
quantas pessoas dando a vida para 
que outras possam também viver 
e ter condições de vida digna, de 
recomeçar, de reconstruir suas vi-
das”, destaca o pároco, padre Fer-
nando Bolfe. Durante a celebração 
também foram recolhidos donati-
vos. “Muitas famílias ainda preci-
sam desse nosso apoio, apoio ma-
terial e espiritual também. Que a 
gente possa, assim nesse espírito 
dessa celebração, também reno-
var esse nosso compromisso com 
toda a humanidade, com todo ser 
humano que passa por necessi-
dades. Jesus deu a vida por todos 
nós”, ressalta.

Missas em Sobradinho e Arroio do Tigre contaram com a preparação dos tapetes para as procissões. 
Momento vivenciado pelos gaúchos também foi lembrado com gestos solidários

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Igreja Matriz Sagrada Família, em Arroio do Tigre, também celebrou a Missa 
durante a manhã. Comunidade chegou cedo para confeccionar tapetes

Procissão com o Santíssimo Sacramento fez percurso inspirado em um jardim.  
Dentro da Matriz dos Navegantes, tapete solidário reuniu doações

FOTOS: NATHANA REDIN

FOTOS: MARTINA ROEHRS
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Salários atrasados, falta de 
material de trabalho e in-
sumos, ameaças e demis-

sões. Alguns dos relatos feitos por 
cinco funcionários do Hospital Re-
gional Cristo Acolhedor, de Sobra-
dinho, à reportagem do Jornal Ga-
zeta da Serra. O contato com a re-
portagem foi feito na semana pas-
sada por uma funcionária, alegando 
falta de condições de trabalho, me-
do de represálias e abalo emocional 
de todo o quadro de servidores. Em 
uma das tardes chuvosas da sema-
na passada, a Gazeta esteve na re-
sidência de um, onde mais quatro 
profissionais estiveram presentes e 
desabafaram. Para preservar os no-
mes, a pedido deles, foram grava-
dos áudios e transcritos, para mos-
trar a indignação de cada um. À Ga-
zeta, mostraram conversas e áudios 
do grupo de WhatsApp dos servi-
dores e direção, onde constava fun-
cionários se manifestando, cobran-
do o salário, e a direção argumen-
tando e, por algumas vezes, coagin-
do o profissional e todo o grupo. In-
clusive, ao enviar mensagem pedin-
do quando iria entrar o valor, a fun-
cionária teria sido demitida uma se-
mana depois.

Os depoimentos são assustado-
res: “Se for reclamar do salário tu é 
demitido. Tu não tem direito de co-
brar o que é teu. Tu fica imploran-
do por uma coisa que é tua, traba-
lhou o mês inteiro e tem que se hu-
milhar para pedir o teu direito. Tu 
trabalhou, tu não faltou, tu não co-
locou atestado, saiu muitas vezes 
depois do teu horário e daí, quando 
chega no dia de receber, se tu ques-
tiona, você sofre retaliação. E se for 
demitido, o diretor fala que é pa-
ra procurar seus direitos e que eles 
não irão pagar. Isso é muito ruim, 
não podemos questionar no grupo 
e nem diretamente para eles o por-
quê ocorre esses atrasos.” 

Questionados sobre as presen-
ças dos diretores no hospital, res-
ponderam: “Não, da parte diretiva, 
não vimos eles. Agora que a gente 
está tendo uma diretora no hospital. 
Assumiu há umas duas semanas. Se 
tu pedir as contas ou for demitido, 
tu não recebe teus direitos e, muito 
menos, o salário do mês que você 
trabalhou. Simplesmente mandam 
procurar na justiça.” 

Em outro momento citaram o 
descaso com relação a abertura da 
conta-salário em um banco. “Não 
fomos avisados de nada. Números 
estranhos ligavam para nossos celu-
lares confirmando dados e nós blo-
queávamos, achando que era golpe. 
Fomos questionar a direção e fomos 
informados que deveríamos seguir 
os passos e abrir as contas, pois o 
pagamento seria feito dessa forma. 
Que a decisão teria sido tomada pe-
lo ex-administrador, pois esse teria 
vendido a folha de pagamento para 

o banco e por isso deveríamos fazer 
a abertura da conta.”

Também relataram sobre a con-
tratação de serviços. “Eles não pa-
gam ninguém. A gente está sem mé-
dico por quê? Pois a empresa de 
médicos que prestava atendimen-
to não recebeu. A empresa pagava 
os profissionais, mas não recebia 
do hospital. Agora não tem médi-
co nenhum que queira fazer plan-
tão em Sobradinho, no Hospital 
Cristo Acolhedor. Pra direção não 
tem importância a conduta médica, 
eles só relatam que precisam de um 
CRM dentro do hospital para man-
ter a instituição aberta.” Em outro 
momento, citaram que nestes últi-
mos dias é uma mudança atrás da 
outra de administradores, de enfer-
meiros, de colegas, RH e adminis-
tração. “Que você não sabe a quem 
obedecer. É uma terra sem lei”. O 
motivo de procurar a reportagem 
é esse: “Estamos desesperados, se 
sentindo humilhados. Por isso acha-
mos que nosso município precisa 
saber o que ocorre realmente aqui 
dentro. Precisamos de mais apoio, 
pois o pessoal sabe que a verba de 
deputados que entra, não vem para 
os funcionários e nem para a estru-
tura do hospital. Se é que vem re-
almente.” 

Também tem um relato sobre 
funcionárias que tiveram bebês e 
não receberam a licença materni-
dade. “Muitos funcionários que ti-
raram férias, já voltaram a trabalhar 
e ainda não receberam um real.” 

Outro depoimento fala sobre o 
ambiente de trabalho: “Estamos 
em local insalubre, não tem realiza-
ção de dedetização no hospital, são 
animais peçonhentos que pacientes 
relatam que têm. Nós vimos ratos, 

baratas, mosquitos, piolho de pom-
bas, as quais ficam na parte superior 
do hospital. Nunca mais foi feita a 
dedetização. Não temos condições 
de trabalho, não temos material pa-
ra atender os pacientes. Precisamos 
nos humilhar e pedir material para 
fazer uma punção, para pedir uma 
medicação, saco de lixo, copo plás-
tico de água, não tem. Não tem ma-
terial na enfermagem e até material 
de escritório para a gente fazer as 
planilhas. Até folha de ofício esta-
va faltando esses dias. Falta medi-
cação, luvas, produtos de limpeza, 
os funcionários chegam a trazer de 
casa ou ir até a farmácia comprar 
uma caixa de luva para trabalhar e 
isso não foi nem uma ou duas vezes, 
foram várias, inclusive medicação. 
Com relação aos exames, quando 
o paciente interna e é responsabili-
dade do hospital, o médico tem que 
dizer que não tem, pois o hospital 
não paga os fornecedores. Pacien-
tes ficam ali, dias e dias e o proble-
ma não é resolvido. Somos orienta-
dos a segurar os pacientes em obser-
vação durante dois dias, sem inter-
nar, para a prefeitura pagar o exa-
me e ter o diagnóstico. Nós estamos 
trabalhando em um campo de guer-
ra. Se não faz como eles querem, é 
rua. Sem nenhum direito.”

Em entrevista para a Rádio Ga-
zeta, após a enchente, o presidente 
da Associação São Marcos, man-
tenedora dos hospitais São João 
Evangelista, de Segredo, e Regio-
nal Cristo Acolhedor, de Sobradi-
nho, disse que o hospital não esta-
ria precisando de insumos, como 
diesel para o gerador, água e ali-
mentação. As funcionárias discor-
daram e ficaram apavoradas: “Não, 
não era verdade, pois teve doações 

de pacientes que estavam durante 
o dia e a noite internados que doa-
ram mais de 20 litros de diesel para 
manter o equipamento ligado. Foi 
relatado na rádio que teria abrigo e 
comida para quem tinha sido atin-
gido. Mas não tinha comida nem 
para os pacientes internados e nem 
para nós, funcionários. O Hospital 
estava sem água e como ele foi fa-
lar aquilo?”, indagaram.

Em um outro depoimento, uma 
funcionária mostrou toda sua in-
dignação: “Nós profissionais esta-
mos enfrentando uma situação ex-
tremamente difícil. Não somen-
te com a gestão atual, mas duran-
te alguns anos nossos salários não 
estão sendo pagos em dia. Nós não 
temos direito a FGTS, nós não re-
cebemos nosso retroativo, não rece-
bemos nosso piso, e quando ques-
tionamos a gestão atual, somos co-
agidos. E, alguns que questionaram, 
infelizmente foram demitidos, cau-
sando mais medo no resto da equi-
pe. É uma súplica que estou fazen-
do nesta denúncia, onde o hospital 
se encontra em uma forma de ca-
lamidade, porque o ambiente está 

insalubre, não temos material pa-
ra trabalhar. Não temos nem o con-
trole da higienização, já encontra-
mos baratas próximas aos leitos de 
pacientes, com risco de contamina-
ção. É com muito medo que estou 
fazendo esta denúncia, pois estudei 
para fazer o que faço, que é cuidar 
das pessoas. É algo que faço com 
todo o coração e alma, mas gosta-
ria de ser reconhecida por isso e re-
ceber meus direitos. Receber o mí-
nimo que é meu salário. A comuni-
cação com a gestão do hospital não 
funciona mais, acabou coagindo os 
colegas quando questionaram isso 
e foram demitidos. Foram vários.”

Atualizando as informações, no 
início desta semana o grupo que re-
alizou os depoimentos afirmou que, 
nos últimos dias, quatro enfermei-
ras pediram demissões, sendo que 
restou somente uma registrada. 
Além de três técnicas em enferma-
gem que pediram demissão e uma 
foi demitida. “Quem pediu demis-
são, viu que seriam afastadas, co-
locaram atestado para fazer o pe-
dido na sequência, não aparecendo 
o registro na carteira de trabalho.”

SOBRADINHO

Funcionários do Hospital Regional Cristo Acolhedor pedem socorro. Em depoimentos à 
Gazeta, relataram a falta de condições de trabalho e medo de represálias

José Carlos Haas, presidente do Sindicato dos Empregados em Estabe-
lecimentos de Serviços de Saúde de Santa Cruz do Sul (Sindisaúde-SCS), 
com sede em Santa Cruz do Sul e base territorial no Vale do Rio Pardo, em 
fala encaminhada à Gazeta, salientou que “é do conhecimento do Sindica-
to que a empresa não recolhe Fundo de Garantia, que não paga as verbas 
rescisórias e não quitam, inclusive, os eventuais desligamentos conforme a 
legislação preconiza, e pior, aí o colega ter que judicializar para buscar os 
seus direitos. Isso tem sido apresentado junto à nossa assessoria jurídica, 
que demanda essas ações”.

Conforme Haas, também se somam férias atrasadas ou não pagas, acordos 
trabalhistas ajustados em juízo que não quitam. “Outro detalhe, além da jor-
nada, praticam banco de horas e não tem ajuste. Não tem ajuste porque pre-
cisa um acordo com o Sindicato, acordo coletivo não realizado ano passado, 
desde quando assumiram essa nova direção do hospital”, mencionou Haas.

O presidente do Sindisaúde-SCS disse também que há relatos sobre a 
falta de funcionários. “Diante de todo esse cenário, o Sindicato, através 
de sua assessoria jurídica, tem buscado bloqueio de contas para viabili-
zar pagamentos. Tudo isso é rotina já há muito tempo. E vou mais longe, 
e por essas situações todas tem os prédios penhorados. Veja só. Prédios 
penhorados diante de todo esse relato que essa evolução de situações que 
se apresentam. Aí fica a nossa pergunta: onde está o gestor público do 
município de Sobradinho? Inclusive do município de Segredo. Para nós, 
já há muito tempo deveria ter feito a intervenção. Isso é do interesse da 
sociedade, é do interesse e para o bem dos trabalhadores que lá estão e 
que muitos ficam pouco tempo. E nós não precisamos só falar dos funcio-
nários humildes, que são os trabalhadores que atuam dentro da empre-
sa. Exemplos estão aí, inclusive de profissionais médicos, que eu não fa-
lo por eles, mas os exemplos estão aí. Então é lamentável passar um re-
lato, e aquilo que os colegas passaram tem uma grande tristeza para nós 
isso chegar a esse ponto. E não tem nada de inverdade, infelizmente. On-
de isto vai parar? Ministério Público tem conhecimento. Porque o Sindi-
cato não é um órgão fiscalizador, o Sindicato é um órgão que busca ajus-
tar condições de trabalho, que busca fazer com que isso seja praticado, os 
ajustes que não acontecem, então não acontecendo a dificuldade aumen-
ta. E nós estamos em um outro empenho, em um outro processo, e diante 
da calamidade das enchentes o judiciário está praticamente paralisado 
já faz 30 dias. Então, ações novas estão aí por vir e, certamente, isso vai 
acontecer, talvez a partir da semana que vem, quando realmente o judi-
ciário volta e acaba aí acontecendo a evolução dos encaminhamentos”, 
falou José Carlos Haas, que acrescentou: “E dizer que, junto com os tra-
balhadores, eles sabem do nosso empenho, da nossa tentativa de buscar 
resguardar os seus direitos, e que infelizmente acabou não acontecendo.”

PRESIDENTE DO SINDISAÚDE-SCS FALA 
SOBRE A QUESTÃO

Direção do Hospital deve se 
manifestar na próxima semana

Após a veiculação da denúncia 
na Rádio Gazeta FM 98.1 e no Por-
tal Gaz, ainda na manhã desta quar-
ta-feira, 29 de maio, a atual dire-
toria do Hospital Regional Cristo 
Acolhedor entrou em contato com 
a reportagem. Shauan de Olivei-

ra Junior se mostrou surpreso com 
as denúncias e prometeu conceder 
uma entrevista na próxima sema-
na, pois está em viagem. Também 
garantiu que irá apresentar as no-
tas de compra de alimentos e outras 
provas contra as acusações.

FOTO: JULIANO MORAIS



INDICADORES ECONÔMICOS

PREVISÃO DO TEMPO

DÓLAR

POUPANÇA

PREÇOS AO PRODUTOR

Salário Mínimo Nacional  R$ 1.412,00

INCC-M    R$ 1.104,457

UPF/RS    R$ 25,9097

EURO - turismo/venda 31/05  R$ 5,84

COMERCIAL - 31/05   R$  5,20

31/05 ........ 0,5352 %

1º/06 ........ 0,5874 %

02/05 ........ 0,5824 %

03/05 ........ 0,5524 %

PARALELO - 31/05                R$  5,45

SOJA 60 kg

TRIGO 60 kg

FUMO BO1

MILHO 60 kg

FEIJÃO 60 kg

HOJE 
Ensolarado

SÁBADO 
Parcialmente nublado

DOMINGO 
Parcialmente nublado

SEGUNDA-FEIRA 
Pancadas espersas

Probabilidade 
de chuva

Probabilidade 
de chuva

Probabilidade 
de chuva

Probabilidade 
de chuva

Quantidade 
de chuva em 
Sobradinho

CORDEIRO kg vivo

BOI GORDO kg vivo

FUMO TO2

SUÍNO kg vivo

VACA GORDA kg vivo

Depósitos até 03/05/2012 Depósitos a partir 04/05/2012

R$ 108,00 min

R$ 41,00 min

R$ 20,80 quilograma

R$ 48,00 min

R$ 280,00 min

R$ 7,00 min

R$ 7,50 min

R$ 16,69 quilograma

R$ 4,40 min

R$ 6,50 min

R$ 8,20 max

R$ 8,50 max

R$ 5,30 max

R$ 8,00 max

R$ 118,50 max

R$ 65,00 max

R$ 60,00 max

R$ 510,00 max
Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

Ensolarado

Min
Min

Min

Min

Max

9o

11o

12o

9o

5o

5%

5%

50%

18o

Max

23o

Max

27o

Max

16o

Abril - 698 mm
Maio - 689 mm

Nascente
7h16

Poente
17h38

Lua 
nova

Lua 
crescente

Lua 
cheia

Lua 
minguante
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POSTO
ECCO QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência, 403
   Centro - Sobradinho

Seu Posto Shell
em Sobradinho

Um mês após enchente histórica, trabalho 
é de recuperação e reconstrução

SEGUNDA-FEIRA

%

Nesta semana completou-se um mês desde 
que as intensas chuvas caíram sobre a região, 

transformando-se em grande acumulado pluviométri-
co e em enchente histórica, como foi em Sobradinho. 
Além de residências e empresas destruídas em sua to-
talidade ou parcialmente, os impactos do avanço da 
água ainda são sentidos nos municípios da região, nas 
cidades e em localidades do interior. 

Os dias e semanas subsequentes à enchente, es-
tão sendo de muito trabalho, de limpeza, recolhimen-

to de entulhos e até mesmo da busca por assessora-
mento técnico para tentar salvar o que ficou embai-
xo d’água ou da lama. Além disso, há frentes de tra-
balho em obras de reparos e recuperação de infraes-
truturas viárias, em (re)construções e no trabalho as-
sistencial às famílias atingidas.

Retornamos a conversar com responsáveis por du-
as empresas da região da cidade baixa em Sobradi-
nho, os quais ouvimos os relatos também nos primei-
ros dias após o acontecimento.

Com estimativa de prejuízo em torno de 1 milhão 
de reais, a empresa de Vanderlei e Dulce Schwei-
ghofer retomou algumas atividades cerca de uma se-
mana após a enchente que assolou Sobradinho en-
tre 30 de abril e os primeiros dias de maio. A Me-
talúrgica Schweighofer, que fica junto à Rua Inde-
pendência, quase em frente à Delegacia, sofreu com 
mais do que um avanço da água, sendo uma cheia 
durante a madrugada e a mais forte durante a tarde. 

As marcas da água e do barro ainda estão con-
trastando com a cor das paredes e do piso. A corren-
teza que avançou pelos portões, os tirando do lugar, 
chegou, em alguns pontos, a quase dois metros de 
altura. Mas a história de 25 anos de empreendimen-
to e muita dedicação segue viva na força da família 
e da equipe, que ganhou reforço com diversos vo-
luntários que se somaram na limpeza dos espaços. 
Segundo o casal, o filho Lucas, que reside em São 
Paulo, também retornou a Sobradinho, onde esteve 
nas últimas semanas para auxiliar a família logo que 
ficou sabendo do acontecido.

Com a loja na parte da frente da empresa ainda 
praticamente vazia, o movimento no pavilhão atrás 
é de muito serviço. Conforme Vanderlei, havia ma-
terial em estoque e peças prontas ou a serem fina-
lizadas para a entrega, que infelizmente também se 
foram com a enchente ou ficaram danificadas. O tra-
balho nesse momento se concentra em encomendas 
que já estavam em produção, mas também recebem 
novas demandas e a rotina de antes vai retornando. 
“Devagarinho vamos colocando em ordem, vamos 
indo”, ressalta.

Também foi necessário, além da limpeza, que es-
truturas do prédio que abriga a metalúrgica fossem 
refeitas, e alguns equipamentos ainda necessitam 
de reparos, assim como veículos, também atingidos 
pela enchente. “Ficou tudo debaixo d’água, maqui-
nários, matéria-prima, escritório, e da loja as ferra-
mentas e demais itens se foram. Muita coisa virou 
em sucata”, relatam.

“Devagarinho vamos colocando em ordem”, 
destacam proprietários de metalúr gica

O posto de combustíveis Ecco, próximo à Metalúrgica 
Schweighofer, que teve a força da água das ruas adjacen-
tes contra a estrutura, foi reaberto cerca de duas semanas 
após a enchente. Conforme o gerente Abelardo Nunes, 60 
anos, além da limpeza do empreendimento e de conseguir 
recuperar alguns itens como de controle e gerenciamento 
da empresa, foram necessários trabalhos técnicos de pro-
fissionais especializados no ramo e autorizados, vindos 
de outros municípios do estado, para que pudesse colocar 
o posto novamente em funcionamento. “A prioridade foi 
deixar o posto funcional, o restante vamos fazendo”, men-
cionou Abelardo, que salienta que o prejuízo no empreen-
dimento, que está ativo desde 2006, após primeiras avalia-
ções, deve chegar em torno de 100 mil reais.

Com as atividades já restabelecidas e recebendo os 
clientes, Abelardo menciona que são necessárias ações 
para mitigar problemas como os ocasionados pelas chu-
vas intensas, os quais geraram diversos transtornos e pre-
juízos à população.

Posto de Combustível que 
ficou em meio a correnteza 
já está em funcionamento

FOTOS: NATHANA REDIN


